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res crisis simultáneas resiente la administración 
de Enrique Peña Nieto: el fracaso de sus 
reformas estructurales, que no lograron 
detonar el crecimiento de México, anclado a 
una desaceleración que se amplía cada vez 
más; una grave inseguridad a nivel nacional 
que no ha sido frenada por la militarización de 
grandes zonas del país, en donde la represión 
a la población es inocultable; y una democracia 
que desfallece ante un proceso electoral 
plagado de inconsistencias, campañas negras 
y sucias, carente de propuestas y autoridades 
electorales cuestionadas de origen, y por sus 
propias actuaciones.

El crecimiento económico prometido no 
llegará este sexenio. Factores externos como la 
caída de los precios internacionales del petróleo 
y la reducción del crecimiento económico de 
Estados Unidos lo impiden, pero también 
factores internos como el pésimo manejo que 
ha hecho de la economía el gabinete a cargo 
de Luis Videgaray, quien ya reconoció que no 
habrá de mejorarse el mediocre crecimiento de 
las últimas dos décadas en el corto plazo. El 
“blindaje” de la economía mexicana, que tanto 
presume Peña Nieto, no impide la pérdida de 
dinamismo de las actividades productivas, por lo 
que la desaceleración domina el comportamiento 
de la inversión, la producción y el empleo en 
los meses por venir. 

La volatilidad de los mercados financieros, el 
ajuste en el mercado petrolero, el nerviosismo de 
los capitales privados nacionales y extranjeros, la 
desaceleración de la economía estadounidense 
y la incertidumbre y cautela de inversionistas 
y consumidores, aumentaron los factores de 
riesgo para el desempeño de la economía 
en el corto plazo. Las propias cifras oficiales 
lo confirman: en el primer trimestre de 2015 
la actividad económica y la producción fabril 
perdieron parte de la energía mostrada en 
trimestres previos. El avance de la economía 
respecto al trimestre anterior fue de sólo 0.4 
por ciento.

Por otro lado, la militarización del país no 
ha logrado disminuir la inseguridad y la ola 
de violencia. Los ejemplos están a la vista de 
todos: las masacres o “enfrentamientos” en Villa 
Purificación, Jalisco; y Tanhuato y Apatzingán, 
Michoacán, con sus decenas de muertos, o la 
localización de fosas clandestinas en territorio 
guerrerense a raíz de la investigación por la 
desaparición de los estudiantes normalistas 
de Ayotzinapa, no hacen sino cuestionar el 
papel que desempeñan las fuerzas armadas 
en labores que no les corresponden y que ni 
siquiera cuentan con un marco legal adecuado 
para su intervención.

La militarización es visible en municipios 
de Jalisco y Michoacán. Tropas militares 

sobrevuelan la zona y patrullan calles, carreteras 
y brechas, y plantan retenes. Los habitantes 
de los municipios de la frontera entre Jalisco 
y Michoacán viven en la zozobra, temen 
enfrentamientos entre cárteles de la droga y 
fuerzas armadas federales. Los familiares de 
los caídos buscan los cuerpos de sus seres 
queridos sin que obtengan información oficial 
sobre su paradero.

Más de once mil efectivos militares han sido 
desplegados en Jalisco para intentar detener a 
Nemesio Oseguera Cervantes, “El Mencho”, líder 
del Cártel Jalisco Nueva Generación (CJNG). Los 
muertos en los operativos militares se acumulan 
por decenas. El número de víctimas fatales 
superaba la centena hasta el viernes pasado. 
La sicosis se extiende por los municipios de 
Villa Purificación, Casimiro Castillo, La Huerta, 
Cuautitlán de García Barragán.

Tanquetas, camiones pesados repletos de 
soldados, camionetas con metralletas empotradas 
en las cajas, sobrevuelo de helicópteros, 
muestran una zona en “estado de guerra”. Pero 
la inseguridad crece, los cárteles se vuelven 
más poderosos, y la población se encuentran 
entre dos fuegos. La violencia se extiende y la 
estrategia militar oficial actúa como gasolina 
y la prende.  

Las matanzas se acumulan, como la del 
pasado viernes, en el municipio de Tanhuato, 
Michoacán, que dejó como saldo 42 civiles y un 
federal muerto. Es la matanza más grande que 
se recuerde en la historia de Michoacán, desde 
la Guerra Cristera. Los mandos castrenses están 
preocupados sólo por dejar claro que no hubo 
una sola ejecución, como  se ha divulgado en 
investigaciones periodísticas independientes, 
en las que han declarado testigos que han 
pedido el anonimato ante los riesgos de la 
represalia militar. 

Al igual que en el caso de la matanza de 
Tlatlaya, el comisionado nacional de la Policía 
Federal (PF), Enrique Galindo Ceballos, ha salido 
a los medios de comunicación a declarar que no 
hubo una sola ejecución en el enfrentamiento 
con presuntos integrantes del cártel Jalisco 
Nueva Generación el pasado viernes, en el 
municipio de Tanhuato, Michoacán. Aclaró 
que el grupo criminal que se escondía en el 
rancho El Sol era de entre 60 0 70 personas, 
pero algunos lograron huir. Destaca que hubo 
detenidos y decomiso de armas.  

Pero familiares de los presuntos delincuentes 
muertos han calificado de “masacre” lo ocurrido 
en el rancho y cuestionan la versión oficial, a 
partir de la desproporción entre el número de 
muertos entre uno y otro bando, y el hecho de 
que algunos cuerpos quedaron “irreconocibles”. 
El hecho recuerda el del pasado mes de junio, 
cuando 22 presuntos delincuentes murieron 
después de un tiroteo con el Ejército en 

Mientras en otras entidades del país los 
comicios federales siguen tiñéndose de rojo, 
luego de ser abatidos a tiros abanderados de 
los diferentes partidos políticos en estados 
que son eminentemente conflictivos, como 
Guerrero y Michoacán, donde la inseguridad es 
el común denominador debido a la presencia 
de grupos insurrectos, que contando con 
la complicidad de ciertas autoridades, se 
dedican a desestabilizar las economías 
locales y a generar el pánico y el terror entre 
los pobladores. En NAYARIT la situación 
es muy distinta, ya que la Fiscalía General 
del Estado al mando del licenciado EDGAR 
VEYTIA, desde el principio de las hostilidades 
políticas ofreció a los candidatos de todos los 
partidos políticos garantizar la seguridad y 
tranquilidad del proceso electoral 2014-2015 
que se desarrolla a todo lo largo y ancho de 
esta entidad federativa, lo cual en los hechos 
ha quedado demostrado. En este tenor los 
candidatos de los distintos partidos políticos 
realizan sus actividades proselitistas en 
los tres distritos electorales de NAYARIT, 
sin mayor preocupación más la de sumar 
simpatizantes a 
sus respectivos 
p r o y e c t o s 
políticos. En 
este proceso 
de campañas 
l a  F i s ca l í a 
General  del 
E s t a d o  h a 
declarado que 
la coordinación 
de las fuerzas 
federa les  y 
estatales, junto 
con las policías 
municipales se 
ha estado dando en todo el estado a 
excepción de TEPIC, donde las diferencias 
políticas existentes lo han impedido, pero en 
los demás municipios restantes las policías 
trabajan de manera coordinada con las demás 
instituciones de seguridad para ofrecer la 
tranquilidad que exige la población, así 
como a los diferentes actores políticos que 
participan como candidatos en este proceso 
de elección. Por supuesto que este clima 
de paz y tranquilidad seguirá predominando 
durante la jornada electoral del  7 de junio, 
para eso se está trabajando, por lo que la 

ciudadanía deberá tener  plena confianza 
en que la tranquilidad estará totalmente 
garantizada, ya que tanto elementos militares, 
como los Marines de la Armada de México, 
así como la Policía Nayarit, junto con las 
Policías Municipales, estarán trabajando 
coordinadamente para que la jornada 
electoral se desarrolle en completa calma. 
Con todo esto, lo que se pretende, aseguro 
el fiscal, es que las familias acudan a las 
casillas en esta jornada democrática y elijan 
a quienes serán sus representes populares 
en el Congreso de la Unión, que los padres 
acudan acompañados de sus hijos a depositar 
su voto y cumplan con su deber ciudadano. 
Cabe mencionar que hasta la fecha ninguno 
de los candidatos en NAYARIT ha solicitado 
protección policiaca, ni se ha quejado de 
incidentes a su persona, todos se dedican a 
sus campañas políticas en todo el estado con 
la confianza en que NAYARIT es un estado 
seguro, que les garantiza tranquilidad en la 
zona urbana y en la rural. Aseguro el Fiscal 
General del Estado que a pesar de que 
más de 600 elementos policiacos se hayan 

c o n c e n t r a d o s 
en la frontera 
sur del estado, 
salvaguardando 
l a s  f r o n t e r a s 
e s t a t a l e s  d e 
alguna posible 
incursión de los 
grupos delictivos 
que operan en 
el vecino estado 
del sur. Aun así 
declaro, se cuenta 
con el suficiente 
personal policiaco 

para garantizar la 
seguridad de la ciudadanía antes, durante y 
después de la jornada electoral, todo ello por 
la coordinación que existe con las Fuerzas 
Armadas. Por lo anterior, dijo el fiscal, que el 
día de los comicios nadie deberá quedarse 
en casa, la ciudadanía deberá salir a votar 
por que no habrá de que preocuparse, la 
tranquilidad estará garantizada, por que 
NAYARIT desde hace tres años es un 
estado seguro y el gobernador del estado  
desea que con la participación ciudadana 
los comicios electorales en NAYARIT sean 
ejemplares y muy copiosos.

Las campañas políticas se han desarrollado 
en el estado con toda tranquilidad

Crisis electoral, económica y de seguridad

Estado de los ESTADOSEstado de los ESTADOS
Por Lilia Arellano Visión PolíticaVisión Política

Por: Edmundo Virgen

la localidad de Tlatlaya, en el Estado de 
México. La primera versión oficial aseguraba 
que se había tratado de un enfrentamiento, 
pero investigaciones periodísticas dejaron al 

descubierto que varios habían sido asesinados 
por los soldados cuando ya se habían rendido. 
Siete militares están bajo proceso por al menos 
ocho muertes.
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Habrá fuerte sanción para quienes tiren basura o 
escombro en el libramiento Tepic: Guille Dueñas

Van contra acta de magistrados que eligió 
Consejo Consultivo del Poder Judicial
* Juzgado de Distrito acepta amparo de abogado que fue 
propuesto y se duele de agravio a sus derechos humanos, 

porque ni siquiera fue entrevistado por magistrados.

*Existen cámaras de vigilancia las 24 horas del día. 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-La Procuradora Estatal de 
Protección al Ambiente (PROEPA), 
Rosa Guillermina Dueñas Joya, 
dio a conocer en entrevista, que 
debido a la proximidad de las 
lluvias en la entidad ha recibido 
indicaciones del gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, para que la gente 
haga conciencia ambientalista 
y no arroje basura ni escombro 
en el libramiento de Tepic, en 
las alcantarillas, así como de 
recoger con tiempo el escombro 
de las calles y domicilios, de igual 
manera la grava y arena por si 
están construyendo algo.

Por lo que señaló, “estamos 
trabajando fuertemente en 

la  manera  de 
crear conciencia 
ambiental entre la 
ciudadanía, y ahora 
en la temporada 
de lluvias evitar 
la obstrucción no 
solo de basura sino 
también de material 
como grava y arena, 
ladr i l los,  entre 
otros materiales 
más, pedirles de 
favor que ese 
material hay que 
resguardarlo de lo 
contrario todo eso 
irá directo a las 
alcantarillas y esto 
trae como consigo 
el taponamiento del libre flujo de 
las aguas de lluvia”.

La entrevistada, manifestó, que 

la PROEPA está atendiendo todas 
las denuncias ciudadanas, sobre 
todo aquellas que perjudican el 
medio ambiente nayarita, “todas 

y cada una de 
esas denuncias 
e s t a m o s 
a t e n d i e n d o 
y en su caso 
las  es tamos 
d i r i g iendo  o 
c a n a l i z a n d o 
al área de su 
competenc ia , 
q u i e r o 
comentarte que 
nos l legaron 
denuncias con 
contundentes 
p r u e b a s  d e 
las  personas 
quienes llegaban 
y depositaban 
escombro en las 

orillas del libramiento carretero 
de Tepic, a ellos les será aplicada 
una sanción como medida para 

Por Oscar Verdín Camacho 

El acta de la sesión del pasado 
17 de abril del Pleno del Tribunal 
Superior de Justicia (TSJ), en la 
cual fueron elegidos cinco abogados 
para integrar el Consejo Consultivo 
del propio Poder Judicial, ha sido 
impugnada por presuntas violaciones 
constitucionales.

Uno de los agraviados, Emeterio 
Mondragón Bastida, recurrió a la justicia 
federal y ha solicitado la anulación 
de la citada sesión de magistrados, 
en la que se decidió que el Consejo 
Consultivo quede integrado por los 
abogados Alejandro Talavera Tovar, 
Blanca Nieves Esparza García, 
Juan Antonio Echeagaray Becerra, 
Lucinda Arias Vázquez y Humberto 
Avena Rivera.

Con fecha 18 de mayo, 
el Juzgado Primero de 
Distrito de Amparo Civil y 
Administrativo admitió el 
número de juicio 930/2015 
interpuesto por Mondragón 
Bast ida. La audiencia 
constitucional fue fijada 
para el 18 de junio.

De acuerdo con datos 
recogidos, el 17 de abril, 13 
de los 17 magistrados que 
integran el Pleno asistieron 

a la citada sesión, donde se acordó 
que cada uno anotara un máximo 
de cinco nombres de los abogados 
previamente propuestos, en tarjetas 
que después fueron depositadas en 
una ánfora. 

La votación fue secreta. Ningún 
magistrado reveló abiertamente su 
inclinación por algún profesionista, 
propuestos por distintas organizaciones 
de abogados en el estado.

Alejandro Talavera y Blanca Nieves 
Esparza obtuvieron 13 votos cada uno, 
Juan Antonio Echeagaray consiguió 
12, por nueve votos de Lucinda Arias 
y Humberto Avena.

DETALLA AGRAVIOS

Propuesto por la Federación del 
Colegio de Abogados en Nayarit, 

que no lo vuelvan a repetir”.
“Quiero aprovechar este 

espacio para decirle a toda la 
ciudadanía, que ya se cuenta 
con un amplio espacio para 
llevar a tirar nuestro escombro 
o material de desperdicio, claro 
que sin basura aquí en Tepic, 
y se encuentra en Los Lobos, 
salida a Mazatlán, y uno más se 
localiza en el vecino municipio 
de Xalisco, en la Parcela 57, 
siendo esos dos sitios los lugares 
autorizados para ello, y aquí en 
la PROEPA se les brindará el 
permiso para hacerlo”.

Por último, indicó Guillermina 
Dueñas, que en caso de 
desobedecer la gente esta 
indicación,  de tirar basura o 
escombro en el libramiento 
existen ahí cámaras de vigilancia 
durante todo el día, y toda aquella 
persona que sea sorprendida o 
continúe haciendo caso omiso 
de esta medida de protección 
al ambiente, será severamente 
sancionada de acuerdo a lo 
dispuesto en los reglamentos 
por infringir esta ley.

Emeterio Mondragón explicó ante 
el Juzgado de Distrito:

“…durante el proceso de elección 
de 17 de abril del año en curso, los 
magistrados responsables incurrieron 
en serias y graves deficiencias jurídicas, 
omitiendo llevar a cabo una evaluación 
y consideración al respecto, ya que el 

procedimiento indicado se llevó 
bajo aspectos y circunstancias 
que vulneran las garantías 
constitucionales del impetrante 
del amparo.

“Además, se alteró el espíritu 
de la reforma en la que se 
contempló la creación de 
este Consejo integrado por 
cinco abogados de reconocido 
prestigio, a los que debieron 
entrevistar, así como tomar en 
consideración al suscrito para 

que se determinase las razones o 
motivos por los cuales no fui tomado 
en cuenta, denotándose entonces un 
acto de discriminación y de atentado a 
la dignidad como persona y ciudadano 
mexicano.

“Por ende –siguió diciendo-, resulta 
a todas luces violatorio de derechos 
humanos la determinación decretada 
en el acta de sesión judicial que 
se impugna de inconstitucional, 
porque provoca actos de molestia 
y privativos de la dignidad personal 
del quejoso, ya que al no haber sido 
tomado en cuenta para ponderar la 
posibilidad de ser electo para formar 
parte de ese Consejo, es indudable 
que se me discriminó como persona 
y profesionista, ya que ni siquiera 
tomaron en cuenta la propuesta 
hecha a mi favor, vamos, ni siquiera 
se mencionó mi persona como posible 

candidato a ser electo”…
Más adelante, Emeterio Mondragón 

insistió que los magistrados se 
apartaron de la norma constitucional 
“porque ni siquiera dilucidaron las 
razones o motivos por los que ignoraron 
la propuesta del quejoso para ser electo 
al Consejo Consultivo, sino al revés 
lo ignoraron y me excluyeron de esa 
posibilidad, pero vamos, tampoco me 
nombraron ni valoraron los motivos 
de esa exclusión, por ende es claro 
que sí se violaron derechos humanos 
del impetrante de este juicio”…

En resumen, Mondragón ha 
solicitado que sea anulada el acta 
de la sesión del 17 de abril.

Además de los magistrados, los 
cinco abogados seleccionados al 
Consejo Consultivo han sido notificados 
como parte interesada en el amparo. 
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•	 Se	anticipan	las	aspiraciones	de	candidatos	a	la	rectoría	y	la	
secretaria General, como falsos redentores los aspirantes predicen 
que tienen en su poder la fórmula que  mejorará las condiciones 

financieras universitarias.

*Amenaza regidora con correr en definitiva a los policías paristas 

En la aplicación de la ley, salió miedoso 
Polo Domínguez: Luisa Sandoval 

Se anticipan aspiraciones de 
candidatos a la rectoría y SPAUAN

Por: MARIO LUNA

La regidora panista, presidenta 
de la comisión edilicia de seguridad 
pública e integrante de la Comisión 
de Honor y Justicia de la Secretaría 
de Seguridad Pública, Luisa 
Aiddé Sandoval Rojas, de manera 
tajante y categórica, mencionó 
que es necesario y urgente 
que ya se corran a los policías 
faltistas, ya que no debe haber 
consideraciones para con ellos, 
debido a que están faltando a sus 
obligaciones y responsabilidad 
de proporcionar seguridad a los 
tepicenses.

Señaló que el mismo alcalde tuvo 
miedo de enfrentar el problema, 
al igual que su secretario de 
seguridad, la Comisión de Honor 
y Justicia, el Cabildo, el contralor, 
el jurídico entre otros que no 
quisieron aplicar la ley.

Agregó, que de continuar 
dándole largas a este asunto 

de que si se les corre o se les 
restituye, es estar violentando la 
misma ley federal del trabajo, y 
eso no se puede permitir, porque 
somos una autoridad y si ellos, no 
quieren trabajar en el municipio y 
prefieren hacerlo para la Fiscalía, 
pues que se vayan para allá, pero 
que también les paguen allá y 
no nosotros.

Dijo que la Comisión de Honor 
y Justicia, es la que debe de 
sesionar para llegar a los acuerdos 
y decidir lo que pasará con esos 
policías, pero a manera personal, 
dijo que ella está porque ya no se 
les tenga ninguna consideración 
y sean despedidos y en su lugar 
haya nuevas contrataciones.

Dijo que los 10 días que se les 
dieron para que respondieran a la 
notificación y dijeran los motivos 
por los que han faltado a sus 
labores, estos ya se cumplieron, 
y es hora y día en que no ha 
pasado nada, por lo que no es 

justo que se les pague sin que 
estén trabajando.

Luis Aiddé Sandoval Rojas, 
añadió que hasta la fecha la 
Comisión de Honor y Justicia 
no ha convocado a reunión, y 
el responsable de esta comisión 
es un comandante de Seguridad 
Pública del que desconoce su 
nombre.

Al preguntarle sobre si este 
problema no lo están politizando 
de manera electoral, dijo que para 
nada, por lo menos en lo que 
corresponde al ayuntamiento, 
ya que la realidad es que esos 
policías son del municipio y por 
lo tanto deben estar trabajando 
en el municipio, porque además 
aquí es donde se les paga, “ 
miren, nadie, en ningún trabajo, 
puede estar en un área, y luego 
por su interés personal deje esa 
área, para sin avisar irse a otra 
área, y mucho menos en ningún 
trabajo se permitirá que un 

Por: Bertha Alvarez 

El próximo relevo en la rectoría 
universitaria y las inconformidades 
que desprendió la falta de liquidez 
para que se pudieran cubrir de 
manera oportuna los pagos de 
aguinaldo y salarios de fin de 
año pasado, prendió el fuego “en 
infiernitos” en la casa universitaria, 
precipitando el surgimiento de uno 
que otro aspirante para suceder 
a Carlos Muñoz Barragán, en la 
secretaria del SPAUAN.

El dirigente de una nómina 

activa integrada pormás de mil 
500 maestros universitarios fue 
entrevistado en el cuarto piso 
de la Torre de Rectoría luego 
de que concluyó la conferencia 
de prensa llevada a cabo con el 
multipremiado escritor y periodista, 
Juan Villoro Ruiz.

Con voz mesurada que lo 
caracteriza, Muñoz Barragán,  
declaró que la coincidencia con 
el proceso de renovación de la 
rectoría universitaria,  precipitó 
que de cierta manera aflore el 
surgimiento de ciertos  redentores 

que prometen a los maestros 
tener la solución a los 
problemas f inancieros 
universitarios.

Dijo que exactamente 
a un año de que ocurra 
la designación del nuevo 
rector, los ánimos se 
caldearon en la UAN y en 
la dirigencia de maestros 
de la que estatutariamente 
se permite la reelección 

trabajador falta más 
de un mes y sin dar 
aviso, y luego andar 
reclamando derechos 
que ya no tiene o 
menos argumentar 
que ya no lo quieren 
dejar trabajar, cuando 
abandonó su trabajo”.

Q u i e n  q u i e r a 
regresar a seguridad 
pública municipal, 
las puertas están 
abiertas, pero si no 
quieren pues sencillo 
que ya no se les está 
dando muchas vueltas 
al asunto y se les corra 
y si en otra parte les 
están bajando la luna 
y las estrellas, pues 
que se vayan para allá, pero 
que dejen de dar problemas al 
municipio.

Lo que sí está desacuerdo es 
que se les pague, sueldos que no 
trabajaron, se les debe de pagar 
desde el momento en que laboren 
y no como ahora se ha ordenado 
hacerlo, porque eso es inculcarles 
mayor irresponsabilidad, aseguró 
Luisa Sandoval Rojas.

Al preguntarle sobre si entonces 
existe una mano blandengue y 

temerosa de no aplicar la ley 
contra esos policías faltistas, sin 
temor a equivocarse dijo que sí, 
y ese miedo no es solo del titular 
de seguridad pública municipal, 
sino de todos los funcionarios, 
como puede ser el jurídico, el 
secretario del ayuntamiento, la 
síndico, los propios integrantes de 
la Comisión de Honor y Justicia, 
de la Contraloría, de los propios 
compañeros regidores y del mismo 
alcalde, por ello, no debe de 
haber temor y menos dejar que 
la mano tiemble cuando se trata 
de aplicar y hacer respetar la ley. 

para continuar otros tres años 
por el mismo eje armónico y de 
unidad que caracteriza e impone 
su periodo iniciado en 2013.

Con la inesperada estela 
de señalamientos que poco 
favorecieron a la UAN, sus 
dirigencias y la rectoría quedaron 
“en la vitrina”  del espectador 
ante el asecho de aspirantes 
que buscan toda oportunidad de 
buscar la rectoría y la dirigencia 
del SPAUAN, que se mantiene bajo 
el control de un buen liderazgo.

“No he querido manifestar 

aun si le continuamos o no, 
porque también debemos de 
ser respetuosos, falta más de 
un año para que comience el 
proceso de sustitución de la 
dirigencia del SPAUAN” sostuvo 
Muñoz Barragán, a la vez que 
exponía los motivos del porque se 
consideraba necesario modificar 
estatutariamente la fecha de 
elección ya que se empalma con 
la elección del nuevo rector por 
el periodo 2016- 2022.

Muñoz Barragán di jo no 
serle desconocido el hecho de 
que anticipadamente algunos 

aspirantes intenten promocionarse 
desde mucho tiempo atrás 
como recuerda ocurrió en los 
procesos de sus antecesores, 
Ildefonso, Pablo García Galaviz, 
Porfirio López Lugo, donde la 
dirigencia se disputó entre varios 
candidatos, a diferencia de la 
elección que lo postuló en torno 
a la candidatura de unidad en 
suma de todas las expresiones 
docentes universitarias integradas 
en este sector “esperemos que 
para el siguiente periodo podamos 
vivir un proceso relativamente 
similar, sino igual” 



Martes 26 de Mayo de 2015Política

Con bienes y terrenos municipios 
responderán a los adeudos con UAN

Aprobó el Congreso local la iniciativa de ley que 
tipifica como delito el hostigamiento a deudores

•	 Por	200	millones	de	pesos.	

5

Por Edmundo 
Virgen 

Fue aprobada la 
reforma con la que se que 
establece que quien haya 
adquirido un compromiso 
f inanciero y quede 
imposibilitado de cumplir 
con pagos vencidos y 
por ese motivo recibiera 
p e r m a n e n t e m e n t e 
llamadas intimidatorias, 
correos, o presencia de 
cobradores y llegaran a 
las amenazas estas serán 
tomadas como un delito 
y tendrán una sanción.

La ley tiene la finalidad 
de terminar con métodos 

agresivos de cobro aplicadas por 
algunas instituciones bancarias, 

tiendas departamentales a través 
de despachos de cobranzas, y 

hasta prestamistas o 
usureros.

La reforma consiste en 
la adición de dos párrafos 
al artículo 276 del Código 
Penal del Estado de 
Nayarit, por medio del 
cual, se castigará con 
cárcel, bajo el delito de 
amenazas, a todo aquella 
personal representante de 
instituciones crediticias o 
despachos de cobranza, 
que amenacen, intimiden 
u hostiguen vía telefónica 
o personalmente a sus 
deudores con pretexto 
de cobrarles adeudos o 
pagos pendientes.

La iniciativa da la oportunidad 

Por: Bertha Alvarez

Un tanto presionados por 
los señalamientos sociales y 
la continuas exhibiciones que 
el Patronato y las autoridades 
universitarias dirigen a los 
Ayuntamientos logró que 18 de 
los 20 municipios se pongan al 
corriente en el pago del Impuesto 
del 12 por ciento, sin embargo, 
la totalidad de estos evaden 
la responsiva de resarcir los 
200 millones de pesos que se 
deben desde el 2009.

El secretario General del 

a la víctima de denunciar ante las 
autoridades pertinentes y evitar 
seguir siendo amenazadas, 
en muchos casos hasta de 
embargado, pérdida de la 
vivienda o cárcel.

La reforma ya era necesaria 
para frenar a despachos 
de cobranzas que a partir 
de la publicación de la ley 
deberán aplicar otras formas 
de persuasión para el pago, 
sin violentar los derechos de 
las personas.

Hasta agosto de 2014 la 
Conducef registró casi 16 mil 
quejas por cobranza indebida; 
de acuerdo con la Ley de 
Transparencia y Ordenamiento 
de los Servicios Financieros 
impone multas que van de 
200 a 2 mil días de salarios 
mínimos, y en Nayarit, además 
de la sanción económica se 
pudiera proceder penalmente

Sindicato de Trabajadores, Luis 
Manuel Hernández Escobedo, 
declara que las autoridades de 
gobierno y del Patronato afinan 
los procedimientos para que 
los 20 Ayuntamientos pacten 
convenios de pago con el 
Patronato en recuperación de la 
deuda que logre el crecimiento 

en infraestructura “ y 
una serie de acciones 
q u e  p e r m i t i r í a n 
disminuir la demanda 
tan desbordada que 
tenemos en este 
momento”.

H e r n á n d e z 
Escobedo esperó que 
con la regulación de los 
más de 200 millones 
que se arrastran 
de los dos ultimas 
a d m i n i s t r a c i o n e s 
municipales, entre las 
más representativas 
la de Tepic y Bahía 
de Banderas,  la 

universidad estaría 
a t e n d i e n d o  l a s 
neces idades más 
carentes como la 
reconstrucción de 
por lo menos la mitad 
de los planteles de 
nivel superior y media 
superior.

R e c o n o c i ó  e l 
magro esfuerzo que 
realizan las actuales 
a d m i n i s t r a c i o n e s 
por reintegrar de manera 
oportuna  el impuesto del 12 
por ciento, acto de voluntad 
que poco o nunca mostraron 
las administraciones  pasadas 
dejando volando millonadas de 
dinero que “desviaron” para 
otros fines  incurriendo en un 
delito grave que el Órgano 
Fiscalizador no ha castigado. 

Ante la falta de dinero, los 
Ayuntamientos podrían estar 
cubriendo los adeudos con 

propiedades o terrenos del 
fundo municipal, “es una de 
las posibilidades sobre todo 
en las áreas donde tenemos 
preparatorias o campus, pues 
es importante que se pudiera 
negociar  la enajenación 
de algunos bienes para la 
institución, como pueden ser 
inmuebles o terrenos”. 

De acuerdo al escritor y 
periodista, Juan Villoro Ruiz, 
en los últimos 12 años, la 
un ivers idad públ ica fue 

severamente castigada por 
los gobiernos panistas que 
intentaron privatizar de una 
forma elitista la educación en 
México, años en los que la 
UAN incremento a seis mil los 
alumnos de nuevo ingreso que 
tendrán que ser sacrificados 
ante la falta de espacios.

El secretario del SETUAN 
informó que de los 200 
millones de deuda, 60 millones 
corresponden a Tepic y Bahía 
de Banderas debe cerca 
de 36 millones que juntos 
acumulan casi el 50 por ciento 
de los pasivos que arrastran 
las administraciones a los 
universitarios “y los demás 
pues son cantidades menores 
pero que representan un dinero 
que corresponde al Patronato 
y que malamente lo desviaron 
porque ello constituye un delito 
que  tiene que resarcirse”.

De manera reiterada se ha 
expuesto que en los 45 años de 
la universidad,  el crecimiento 
pero también el deterioro de su 
infraestructura es notorio como 
el caso de las preparatorias 
de San Blas, Tuxpan, la Prepa 
13 “que fue construida en un 
relleno sanitario” entre otros.

¡APROVECHE!

SE VENDE 
GRAVA Y ARENA 

AL MENUDEO
INFORMES TELÉFONOS:

(TEL) 212 73 58 y 
(CEL) 311 136 39 81
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La forma de hacer campaña de los 
priístas motiva a la gente: Ríos Lara

Política6

Estoy seguro que ganaremos de calle, dijo.

•	 Era	muy	común	verlo	compartir	el	café	con	los	amigos	
en  restaurante Camahuer 2,  por lo cual el personal que 

labora en este negocio extraño hoy su presencia y rogaron a 
Dios por el eterno descanso de su alma    

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—Con una 
triste y lamentable noticia iniciamos la semana 
tras suscitarse el sorpresivo fallecimiento de 
Daniel Cisneros de Dios (a) el Gordo, cuando 
apenas frisaba los 63 años de edad.

Se trata de Daniel, hermano de Pablo Gómez 
(a) el cacharpo y cuñado del contador Flavio, 
residentes de esta cabecera municipal. Un 
hombre sencillo y humilde que se desempeñó 
como conductor del viejo autobús de Transportes 
del Pacifico que por varios años cubrió la ruta 
Compostela-Miravalles, cuya labor dejo, luego 
que le fuera retirado el permiso, pues al parecer 
era prestado.   

Al hoy extinto “Gordo” a veces se le veía 
rondando por el centro histórico, juntando botes, 
además era muy asiduo a visitar el Templo del 
Señor de la Misericordia, donde según pedía a 
Dios que lo sacara de la pobreza en que vivía.

  A Daniel Cisneros se le identificaba mejor 
con el mote de “El Gordo” y tenía la gracia de 
saber cultivar las amistades, pues era muy 
notaria su cercanía con los integrantes del club 
de cafeteros, entre ellos, Heriberto Sánchez de 
León, (a) Borbo, Raúl Rojas, Vicente Carrillo 
Vela, todos ellos profesores jubilados, así 
como el MVZ, Víctor Antonio Ruelas Flores, el 
licenciado, Fernando González Díaz, Miguel 

Luna, Miguel Lomas Gutiérrez, Antonio Andrade, 
Cesar Arana y Esteban Donis, quienes siempre 
lo apoyaron y lo distinguieron con su amistad.

 Era muy común verlo compartir el café con 
los amigos en  restaurante Camahuer 2,  por 
lo cual el personal que labora en este negocio 
extraño su presencia y pidieron a Dios por el 
eterno descanso de su alma. 

La causa exacta de su fallecimiento se 
desconoce, pero todo parece indicar que fue 
producto de un lamentable infarto al corazón 

cuando rondaba en los 63 años y tal parece 
que la muerte lo sorprendió cuando dormía 
en su domicilio de la colonia del Bosque, en 
cuyo lugar fue encontrado por sus familiares 
la mañana de este domingo pasado.

La noche de este domingo,  fue velado 
en su domicilio y  este lunes sepultado en el 
panteón municipal, después de la misa de 
cuerpo presente que se efectuó en el templo 
del Señor de la Misericordia Asunción, ya por 
la tarde. DESCANSE EN PAZ.

Sorpresivo fallecimiento de El 
Gordo Daniel Cisneros de Dios 

Por: Lorena Meza

En reunión que se llevó a cabo 
en Palacio de Gobierno entre el 
Gobernador Roberto Sandoval y la 
Fracción  parlamentaria del PRD,  
el Gobernador Roberto Sandoval  
aclaró que  en el proceso electoral 
cumplirá con las expectativas de 
Transparencia, equidad, legalidad 
y certeza en Nayarit.

Por su cuenta la presidenta de la 
fracción parlamentaria del PRD, Dip. 
Sonia Ibarra afirma;  que su fracción 
pidió buscar una reunión con el 
ejecutivo,  en la cual se vieron varios 
temas  sobre todo de los programas 
sociales, en especial el de empleo 
temporal, pues se han dado cuenta 
que quienes dicen asesorar o ser 
líderes de  tales programas, por 
ejemplo regidores, que  rasuran la 

mitad del pago que llega mediante 
telégrafo, los afectados han pedido 
ayuda pues temen denunciar pues 
los amenazan con quitarles el resto 
de los programas sociales a los que 
tienen acceso ejemplo el Prosa.

El gobernador escuchó a los 
legisladores, pidió presentaran a 
las personas que desean denunciar 
para ser atendidos por él,  y aseguró 
que tomará cartas en el asunto y se 
llevará a cabo una investigación, 
ya que hay muchas personas que  
cometen este tipo de acciones sin 
que él se dé cuenta.

Aseguró que se blindará el 
tema de los programas el día de 
la elección, pero dejó en claro que 
los programas de alimentación  y 
trabajo temporal no se pueden 
detener por la veda electoral, pero 
no se publican por respetar la veda.

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“Quiero comentarte, 
que en lo referente a nuestros 
candidatos en los Tres Distritos 
Electorales Federales que 
comprende Nayarit, Gianni Raúl 
Ramírez Ocampo ha realizado 
una excelente campaña casa 
por casa tanto en la zona 
urbana como en la rural, y es 
que él es un candidato de lujo 
echado para adelante, decirte 
que cuenta con el firme respaldo 
de la militancia del Partido 
Revolucionario Institucional, 
que sin duda lo llevará al triunfo”, 
así lo informó en entrevista el 
dirigente del PRI Estatal, Juan 
Carlos Ríos Lara.

Agregando el entrevistado, 
“Gianni es un candidato, 
que ha logrado encontrarse 
con la ciudadanía con un 
diálogo permanente, en una 
convocatoria para construir 
soluciones que logren el 

progreso y bienestar de las 
familias de Tepic, por eso 
se convoca a la militancia 
del PRI a salir a la calle y, 
hombro con hombro con Gianni 
Ramírez, vivir el momento de 
nuestro partido, ratificar la 
esencia popular, dar cuenta 
de la capacidad, experiencia, 
juventud y propuesta de nuestro 
candidato por el Segundo 
Distrito”.

Ríos Lara dijo, que debido 
a la experiencia con la que 
cuentan nuestros candidatos 
priistas, ellos tienen la confianza 
de la gente, y este 7 de junio 
la ciudadanía participará a 
favor del PRI, porque saben 
que ellos trabajarán y sabrán 
atender desde el Congreso 
de la Unión todas y cada una 
de las demandas de la gente, 
por eso tenemos la confianza 
de que el PRI ganará los tres 
distritos federales electorales.

Reiteró Ríos Lara, que 

enfrentar ese reto que se 
aproxima en pocos días que 
quedan de campaña, será crucial 
y motivante,  ya que estamos 
bastantemente preparados y 
sabemos que nos alzaremos 
con la victoria, porque el Partido 
Revolucionario Institucional 
siempre ha trabajado con una 
estructura muy bien coordinada 
y con amplias posibilidades de 
ganar a través de los perfiles 
que tienen sus candidatos.

Por último, expresó el líder 
de los priistas, que la forma de 
hacer campaña de nuestros 
candidatos motiva a la gente 
ya, que ha sido de propuestas y 
de mucho respeto con nuestros 
semejantes por lo que en ningún 
momento se ha denostado a 
nuestros contrarios, sino que 
nuestros candidatos hablan 
con palabras sencillas para 
que la gente no dude en lograr 
sus anhelos, que desde el 
Congreso de la Unión estarán 
beneficiando a los nayaritas. 

Roberto Sandoval escucha 
a legisladores Perredistas 
*Se compromete a blindar programas sociales el 

día de la elección.
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Buscan reubicar a familias asentadas 
dentro del cauce del arroyo El Indio

Política 7

Por Juan Carlos Ceballos 

Este lunes el Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda 
se reunió con el ex gobernador 
Celso Humberto Delgado, a quien 
felicitó y reconoció por su nuevo 
nombramiento como cónsul en 
Idaho, en los Estados Unidos.

 En el encuentro que se llevó a 
cabo en las instalaciones de Palacio 
de Gobierno, el mandatario estatal 
abordó temas sobre la política 
actual y felicitó al ex mandatario 

nayarita por su nueva encomienda, 
asimismo aseguró que su nuevo 
nombramiento pondrá en alto a 
Nayarit.

 Para concluir la reunión Sandoval 
Castañeda y su antecesor se 
tomaron la foto del recuerdo, luego 
de destacar la unidad y el aprecio 
que tiene por el ex mandatario 
quien en diversas ocasiones se 
ha desempeñado como cónsul en 
Montreal, Canadá y como embajador 
de México en Cuba, Argentina, 
Egipto y Argelia.

El Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda y el Presidente 
Municipal de Xalisco, José Luis 
Lerma, se reunieron con los 
encargados del proyecto de 
construcción del canal con el 
que encausará del arroyo El 
Indio hacia el río Mololoa, con el 
objetivo de evitar inundaciones 
en las viviendas que se localizan 
en las márgenes de ese afluente.

En el encuentro, el gobernante 

estatal manifestó su interés en que 
avance este proyecto, mismo que 
actualmente está detenido debido 
a que las familias asentadas 
en zona federal, es decir, en el 
cauce del arroyo, se niegan a ser 
reubicadas. El jefe del Ejecutivo 
estatal invitó a estas familias a 
tomar conciencia del gran peligro 
que correrían si éste se desborda 
nuevamente.

Asimismo, se rat i f icó el 

compromiso, por parte del 
Ayuntamiento de Xalisco, de 
buscar 51 terrenos para edificar 
las viviendas faltantes, a fin de 
que las familias sean reubicadas 

lo más pronto posible y poder 
continuar con la última etapa 
del canal.

Dicha obra consta de 5 
kilómetros de longitud y tendrá 

la capacidad para conducir 90 
metros cúbicos por segundo de 
manera segura y sin poner en 
riesgo las vidas de los habitantes 
de Xalisco.

Felicitan a Celso 
Humberto Delgado por 

su nuevo nombramiento 
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Castellón Fonseca 3 puntos por 
arriba del candidato del PRI: Pavel

Por: MARIO LUNA

Pese a que su campaña inicio 
de estar abajo en las preferencias, 
y de estar compitiendo con un 
margen muy superior  que traía 
su contrincante priista, Gianni 
Ramírez Ocampo, hoy,  los 
números de preferencia han 
dado un vuelco, ya esperado 
y muy significativo a favor del 
candidato a diputado federal por el 
PRD, Francisco Javier Castellón 
Fonseca, quien ahora no solo 
alcanzó, sino que ha rebasado 
a su más alejado contrincante.

Señaló que esto se debe a que el 
perredismo está totalmente unido 
y en torno al trabajo proselitista 
a favor del abanderado,  ya 
que el objetivo es triunfar en 
las urnas este 7 de junio, lo 
cual ante estos resultados que 
van en ascenso, es indiscutible 
que Castellón Fonseca, sea el 
próximo diputado federal por 

este distrito dos.
Dijo además el entrevistado, 

que en política como en toda 
competencia, “caballo, que 
alcanza, gana y en este sentido, 
ya ganamos, aunque seguiremos 
trabajando fuerte para que no 
haya duda de este triunfo, que 
el pueblo será el que lo logre”.

Dijo que en la ciudad, la gente 
ha entendido, que Castellón 
Fonseca, es el más idóneo para ser 
diputado federal, ya que México, 

como el mismo estado y Tepic, 
requieren para salir adelante , 
detalló que la gente identifica y 
los relaciona también, tanto a 
Gianni como a Galván de ser 
parte intrínseca de quienes han 
endeudado al estado y hundido 
a la capital nayarita, mientras 
que Javier Castellón, va más allá 
del apoyo partidista, ya que se 
tiene documentado que gente de 
otros partidos políticos, sectores 
estudiantiles, del magisterio, 
sectores empresariales, le están 
refrendando su apoyo irrestricto, 
lo que habla de la gran confianza 
que le tienen para convertirlo en 
su diputado federal.

Pavel Jarero Velázquez, 
dijo que se han ordenado dos 
encuestas, una al inicio, y la 
otra muy reciente de menos 
de una semana, en donde los 
números indican que están en 
la ruta del triunfo porque ya 
alcanzaron a Gianni Ramírez, 

Por: MARIO LUNA

Derivado de una petición 
que le hiciera un joven atleta 
de una familia de escasos 
recursos económicos del 
municipio de San Blas, y que 
tuvo un desempeño triunfal 
en las pasadas olimpiadas 
desarrolladas en Monterrey, el 
joven de 14 años de nombre 
Oliver Ernesto Chávez Huerta, 
solicitó a la diputada Candy 
Yescas Blancas, que gestionara 
un encuentro con el gobernador 
Roberto Sandoval ,  para 
solicitarle su apoyo.

A dicha petición la legisladora, 
entabló comunicación con el 
mandatario estatal y el día de 
ayer, el joven atleta, tuvo la 
oportunidad de platicar con el 
gobernante, sobre sus logros en 
la disciplina de tiro de jabalina, 
en donde obtuvo el segundo 

lugar a nivel nacional y que al 
decir de él, el compromiso es 
que para el año entrante, se 
traerá el primer lugar.

Pero así como recordó estas 
vivencias triunfalistas, también 
le hizo saber al ejecutivo estatal, 
la serie de peripecias por las que 
tiene que atravesar para poder 
entrenar, ya que sin recursos, 
tiene que venir desde su natal 
poblado de Aután, a Tepic, y 
en ocasiones reconoció que 
no puede asistir,  por lo que 
al recordar esto, sus ojos se 
abnegaron de lágrimas, cosa 
que conmovió al gobernante, 
asegurándole que su petición 
será una realidad.

 Dijo que dejó de ir a la 
escuela, por dos semanas para 
venirse a Tepic, a entrenar, 
quedándose en este tiempo en 
la casa de una tía, especificando 

que cada viernes son los 
entrenamientos en la capital 
nayarita.

Oliver Ernesto Chávez Huerta, 
dijo que su interés y meta es 
continuar en este deporte, por 
lo que en este encuentro con el 
gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, le solicitó material 
para su entrenamiento, para que 
cuando no pueda venir, poder 
entrenar allá, asimismo dijo 
que para él es indispensable 
una beca para poder continuar 
sus estudios y en el deporte.

Al preguntarle sobre si el 
gobernador dio respuesta 
concreta a sus peticiones, 
el jovencito que estudia 
secundaria, en el ejido de Aután, 
perteneciente al municipio de 
San Blas, dijo sentirse muy 
satisfecho y alegre, de no solo 
haber conocido en persona al 

gobernador al que tenía mucho 
tiempo de quererlo conocer 
y estrechar su mano, para 
hacerle de su conocimiento, 
la serie de necesidades que 
tiene su ejido, sobre todo los 
jóvenes, que al no contar 
con los espacios necesarios 
para practicar un deporte, se 
dedican a la drogadicción, 
por lo que solicitó también el 
apoyo para la construcción 
de áreas deportivas para que 
haya oportunidades para los 
jóvenes.

Asimismo, dijo que en este 
encuentro, el mandatario le hizo 
entrega de una computador 
portátil, instrumento que le 
servirá de mucho para sus 
estudios, y así como a él lo 
ha apoyado, quiere que dicho 
apoyo se haga extensivo para 
todos los jóvenes no solo de 
Aután, sino de todo Nayarit, 
porque es perverso ver que 
un gobierno deje a su juventud 
perderse en las drogas, dijo 
categórico, Oliver Ernesto 
Chávez Huerta. 

En seguimiento a los 
acontecimientos suscitados 
en la comunidad La Pimienta 
del municipio de Simojovel, 
Chiapas, el IMSS informa:

Este fin de semana fueron 
dados de alta los 2 últimos niños 
que permanecían en el hospital. 
Con ellos, la totalidad de los 
niños que fueron hospitalizados 

se encuentran en buen estado 
de salud.

Los 2 niños partieron hoy junto 
con sus familias a su comunidad, 
en donde ya están los otros 27.

El IMSS y el gobierno del 
estado continuarán otorgándoles 
todas las atenciones del caso 
a los niños en su comunidad.

CASO CHIAPAS

candidato del PRI, y quien 
era el que inició con mayor 
ventaja sobre sus contrincantes, 
pero hoy, conocemos que el 
abanderado perredista, no solo 
los ha alcanzado, sino que hasta 
rebasado en las preferencias 
electorales.

Reconoció que un sector 
población muy importante que 
son de los indecisos, ya se están 
identificando con el proyecto 
perredista y sobre todo de 
Castellón Fonseca, lo que habla 
de que quienes no creen en 

la política ni en los políticos, 
ya se están agrupando con el 
abanderado.

Dijo que el reciente encuentro 
con los estudiantes universitarios, 
ha manifestado que este sector 
ya se ha inclinado y definido 
su voto a favor del abanderado 
perredista, por lo que este proyecto 
viene sumando y multiplicando 
en favor del desarrollo del estado 
y beneficio de la gente, dijo, 
Pavel Jarero Velázquez, quien 
reiteró su plena confianza en que 
triunfaran el día de la jornada 
electoral.

Otorgan apoyo a joven atleta de San Blas 
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cambio democrático en la 
capital del estado, esto gracias 
a su contacto permanente con 
la ciudadanía, además de 
su probada capacidad para 
resolver los graves problemas 
de Tepic.

“Yo quiero mucho a Tepic, es 
aquí donde me he desarrollado, 
es aquí donde me he convertido 

en maestro y donde logre 
ser rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, por 
eso tenemos que regresarle 
a Tepic todo lo que nos ha 
dado, tenemos que ayudarle 
a los tepicenses a solucionar 
los graves rezagos en los 
que se encuentra gracias a 
las voracidad de las pasadas 
administraciones priístas”, 

señaló Javier Castellón.
De esta manera el triunfo de 

Javier Castellón está a pocos 
días de consolidarse y con 
ello lograr llegar al Congreso 
de la Unión, es así como el 
cambio se consolidara en Tepic 
y las esperanzas de tener 
mejores oportunidades de 
vida y de desarrollo habrán de 
concretarse para los tepicenses.

Propuestas de Alejandro Galván logran fuerte 
impacto entre la población del segundo distrito 

Política

Castellón y la Ruta del Cambio 
ganan el corazón de los tepicenses
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Por Germán Almanza 

“Las  propuestas de Alejandro Galván 
y el PAN han logrado un fuerte impacto 
entre la población debido a que surgieron 
en los hogares, colonias y en cada 
punto y región de Nayarit., con esto 
demostramos que no solo en el estado 
sino en todo el País  los mexicanos ya 
no queremos más PRI y las encuestas 

lo demuestran”. 
Cabe mencionar que las propuestas del 

candidato Galván Araiza, buscan velar por 
los intereses de tu familia, “subiremos el 
salario mínimo por lo menos a 200 pesos 
para que alcance y sobre para planes 
familiares o imprevistos en tu hogar; 
bajaremos el precio de la gasolina y se 
verá reflejado en tu recibo de la luz y tu 
cuenta del gas, revertiremos la Reforma 

Fiscal con el objetivo 
de elevar los índices 
de empleo y haremos 
que devuelvan lo que 
se llevaron con la Ley 
Anticorrupción”.

Por lo anterior, dijo 
convencido en entrevista 
el Candidato Panista, 
Alejandro Galván Araiza, 
al ser abordado durante 
la intensa caminata que 
realizó por las colonias 
Centro, el Paraíso, 

Verde Valle, Independencia, Electricistas, 
y Ampliación el Tecolote. 

“ C l a r a m e n t e 
d i je  que está 
campaña sería de 
mucho caminar, 
tocar  puer tas, 
resolver gestiones 
y aprovechar el 
r e c u r s o  q u e 
nos  d i e ra  e l 
PAN para poder 
dar resul tados 
desde ahorita a 
los ciudadanos., 
y  lo  es tamos 
cumpliendo”.

 “Efectivamente, estamos a pocos días 
de que termine y vamos muy bien, ¡Con 
tu Apoyo!, un servidor llegará al Congreso 
de la Unión; sin duda, me respaldan 
miles de ciudadanos que al igual que 
yo quieren ese cambio contundente en 
Tepic, pintaremos las urnas de azul este 

Por Edmundo Virgen 

“Tepic aun tiene muchas 
cosas por avanzar, muchas 
cosas que resolver, por eso 
nosotros queremos consolidar 

el cambio, por eso nosotros 
hemos trazado la ruta del 
cambio a través de la izquierda, 
porque es por la izquierda como 
realmente vamos a ayudar a 
Tepic a salir delante de sus 
problemas”.

El candidato a Diputado 

Federal por el Distrito 2 de la 
coalición integrada por el Partido 
de la Revolución Democrática 
(PRD) y el Partido del Trabajo 
(PT) ,  F ranc isco  Jav ie r 
Castellón Fonseca, sigue así 

consolidándose 
como la única 
o p c i ó n  d e 
continuar con el 
cambio elegido 
por los tepicenses 
en 2014.

J a v i e r 
Caste l lón  ha 
logrado ganarse 
el corazón de los 

tepicenses 
quienes han 
expresado 
su voluntad 
de cambio 
y  s u s 
simpatías al 
candidato de 
la ruta del 

próximo domingo 7 de Junio ¡Síganme 
los buenos!”.

El candidato por el Distrito Federal de 
Tepic, Alejandro Galván dijo confiar en la 
capacidad que tienen los nayaritas para 
luchar por querer mejorar la calidad de 
vida de sus hijos, “confío en  sus ideas 
para cambiar el rumbo de México. Ahí está 

la fuerza y motor para sacar adelante a 
Tepic, a un municipio generoso que los de 
enfrente lastimaron considerablemente., 
llegó el momento de levantar con los 
Candidatos del PAN al Estado,  porque 
¡Merecemos Un Buen Gobierno! ¡Claro 
que Podemos! ¿A Poco No?, ultimó. 
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Recibieron estudiantes del Conalep Tepic 
orientación preventiva del programa “Soy legal”

Política

Treinta y un resoluciones de la Sala de Jurisdicción 
Mixta del TSJ, en su novena sesión ordinaria

*En asuntos familiares, por ejemplo, dispusieron diversas formas de protección de 
menores de edad 

*Magistrado presidente consideró necesario apoyo de la comunidad para que 
jóvenes sean personas de bien 
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Voluntarias y voluntarios 
de l  p rograma “Soy 
legal” realizaron este 
lunes una jornada de 
orientación preventiva para 
estudiantes del Plantel 
169 del Colegio Nacional 
de Educación Profesional 
Técnica (Conalep), ubicado 
en la capital nayarita.

P r e v i a m e n t e ,  a 
temprana hora se efectuó 
un acto cívico con la 
asistencia de la totalidad 
de alumnos, docentes y directivos del 

plantel; madres y padres de familia; la 
representante de la Dirección estatal de 

los Conalep, maestra Yolanda 
Elizabeth Guerrero Martínez; 
magistrados, jueces de primera 
instancia y secretarios del Poder 
Judicial de Nayarit, entre otros 
voluntarios del programa “Soy 
legal”.

En dicho acto el presidente 
del Tribunal Superior de Justicia 
y el Consejo de la Judicatura, 
magistrado Pedro Antonio 
Enríquez Soto, destacó que el 
objeto del programa es participar 
en la formación de jóvenes 

responsables que favorezcan “su desarrollo 

personal, el de sus familias y, desde 
luego, al desarrollo de nuestra sociedad”.  

Añadió  que en esta labor se requiere 
el apoyo de los padres de familia, los 
maestros y de la comunidad, a fin de 
contribuir al bienestar de los jóvenes 
“para que sean mujeres y hombres de 
bien”. Ya no queremos —había dicho 
al inicio de su mensaje— jóvenes en 
conflicto con la ley. 

A su vez, la directora del plantel Conalep, 
maestra Lidia Elizabeth Zamora Ascensio, 
dio a la bienvenida a las autoridades 
judiciales e integrantes del equipo de 
voluntarios del programa “Soy legal” y 
agradeció de antemano la orientación 
que se brindaría a los estudiantes para 
hacer conciencia entre ellos sobre de 
los riesgos de incurrir en delitos y otras 
conductas perjudiciales para su desarrollo. 

Tras el acto cívico, voluntarias y 
voluntarios del programa “Soy legal” 
ofrecieron varias charlas de orientación 
a la comunidad estudiantil en el salón 
audiovisual del plantel Conalep.

corresponden a la materia penal, 
doce a la materia familiar y dos a 
la justicia para adolescentes.

Acerca de las mencionadas 
r e s o l u c i o n e s 
puede señalarse 
por ejemplo que 
en materia familiar 
se  mod i f i ca ron 
s e n t e n c i a s  d e 
primera instancia, 
en un caso para 
otorgar la custodia de 
menores a la madre 

y condenar al padre al pago de una 
pensión alimenticia; en otro asunto 
se aumenta la pensión al 20% del 
ingreso de la persona obligada, 
mientras que en un expediente más 

se modificó la sentencia original 
para establecer los términos de la 
convivencia de dos menores con 
su padre.

Al respecto se precisa que la 

justicia familiar y especializada 
para adolescentes ha venido 
incrementando su estadística, pues 
sólo durante mayo se han resuelto 
65 apelaciones a sentencias en 

dichas materias.

Por úl t imo, es de 
mencionarse en la sesión 
de la Sala de Jurisdicción 
Mixta, los magistrados 
fueron asistidos por la 
secretaria de acuerdos, 
licenciada Martha Elva 
Vega Vargas. 

En su novena sesión ordinaria del 
presente año, la Sala de Jurisdicción 
Mixta del Tribunal Superior de 
Justicia de Nayarit resolvió treinta 
y un apelaciones a sentencias 
de jueces de primera instancia, 
relacionados con asuntos familiares 
y de adolescentes, así como delitos 
que afectan a menores de edad y 
la familia. 

Sobre el sentido de las resoluciones 
de los magistrados Rafael Pérez 
Cárdenas (presidente de la sala), 
Manuel Salinas Solís y Ana Isabel 
Velasco García, cabe señalar que 
confirmaron doce sentencias de 
primera instancia, modificaron diez y 
revocaron tres. Asimismo, en cinco 
casos ordenaron la reposición del 
procedimiento y en el restante asunto 
dispusieron el regreso del expediente 
de segunda instancia con el fin de 
solicitar otro de primera instancia 
relacionado.

De los asuntos resueltos, diecisiete 
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Autoridades y trabajadores de la Delegación 
Estatal del ISSSTE en Nayarit rindieron dos 
homenajes luctuosos para despedir a su 
director general Sebastián Lerdo de Tejada 

Covarrubias, quien el viernes pasado falleciera 
en la Ciudad de México víctima de un infarto 
agudo al miocardio. 

El primero de los homenajes se efectuó en 
la explanada de la delegación y fue dirigido 

por el subdelegado de Prestaciones de la 
dependencia Jesús Teodoro Ramírez Jacobo 
quien leyó una semblanza de la vida profesional 
de Lerdo de Tejada, director del instituto desde 

diciembre de 2012.

“La familia ISSSTE Nayarit hoy se encuentra 
de luto tras perder a un gran hombre que se 
caracterizó por su espíritu de servicio, su 
humanismo y predicó con el ejemplo al servir 

con calidad y calidez a doce millones de 
derechohabientes”.  

A nombre de Antonio Sandoval Pazos 
delegado estatal de la 
dependencia, Ramírez 
Jacobo subrayó las 
significativas aportaciones 
del malogrado director a la 
institución entre las cuales 
destaca la eliminación 
del Pase de Vigencia 
Presencial en beneficio 
de cerca de un millón de 
pensionistas que ya no 
tendrán que acudir dos 
veces por año a comprobar 
su supervivencia ante el 
ISSSTE. 

P o s t e r i o r  a  l a 
presentación de una 
ofrenda floral por parte 
de la secretaria general del 
SNTISSSTE Silvia Teresa 
Vergara, las autoridades de 

la dependencia montaron una guardia de honor 
junto a la imagen del finado político.Al acto 
acudió la Banda de Guerra de la Dirección de 
Seguridad Pública del Ayuntamiento de Tepic. 

Conjuntamente, el personal del hospital 

Rinden homenaje luctuoso en 
memoria de Sebastián Lerdo de Tejada

general Dr. Aquiles Calles también rindió un 
breve homenaje en el vestíbulo de dicha unidad 
médica, guiado en esta ocasión por su director 
Juan Javier Elías Martínez. En ambos casos 
los trabajadores de la institución despidieron a 
Lerdo de Tejada con un minuto de aplausos en 
reconocimiento a su decisiva administración. 

El titular de la dependencia, Antonio Sandoval 
Pazos se encuentra en la capital del país tras 
ser convocado a una reunión nacional de 
delegados, en cuyo marco será realizado un 
homenaje en  memoria de Sebastián Lerdo de 
Tejada quien contaba con 48 años de edad al 
momento de su muerte. 
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UAN conmemora el 96 aniversario 
luctuoso de Amado Nervo  

Por Germán Almanza 

Con motivo del 96 aniversario 
luctuoso del poeta nayarita Amado 
Nervo, la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), efectuó un homenaje 
encabezado por Juan López Salazar, 
rector de la institución y el escritor 
Juan Villoro, quienes depositaron 
ofrendas florales en el busto del 
Poeta.

A n t e  l o s  u n i v e r s i t a r i o s 
concentrados en la Explanada de 
Rectoría, Juan López expresó, 
“recordamos al Poeta nayarita que 
ha puesto el nombre de México en 
alto en la literatura; cada año nos 
reunimos para ofrecer un homenaje 
póstumo a través de sus escritos, 
mismos que han sido pilares para 

investigadores universitarios”.

Añadió, que para la Universidad 
es importante festejar, recordar y 
mantener viva la historia de un gran 
poeta. De esta manera, dijo que el 
campus universitario lleva su nombre, 
haciendo honor a cada instante, a 
quien aportó tanto a una nación y 
Latinoamérica entera.

Por su parte, Juan Vil loro 
comentó, que paradójicamente 
existen escritores contemporáneos 
en los que Amado Nervo ha influido, 
como es el caso de Ramón López 
Velarde. Asimismo mencionó, que 
se debe estudiar la influencia social 
de Nervo en la construcción de la 
sensibilidad nacional, es decir, la 
manera en que los mexicanos se 

acercan en sentimiento.

M a y r a  F o n s e c a  Á v a l o s , 
coordinadora de Comunicación 
y Medios de la UAN, realizó una 
breve reseña ante los presentes del 
poeta nayarita; De igual manera, 
Rodolfo Dagnino, docente del mismo 
Programa Académico dio lectura al 
poema “Revelación”.

Es importante destacar, que en 
este evento se reveló el primer lugar 
nacional del concurso de novela 
breve Amado Nervo, “Un lugar sin 
alegría” escrita por Gabriela Mier 
Martínez, bajo el pseudónimo de Tula, 
originaria del estado de Michoacán.
También, se dieron a conocer dos 
menciones honoríficas, “La bruja 
de la tijeras”, presentada por el 

pseudónimo Carita de palo, por la 
originalidad de su historia y “Aries 
5432”, con el pseudónimo Jimena, 
por su buen manejo del humor a 
través del lenguaje.

Cabe señalar, que en este 
homenaje se contó con la presencia 
de Luis Manuel Hernández Escobedo, 
secretario General del Sindicato 
de Empleados y Trabajadores 

(SETUAN); Ángel Aldrete Lamas, 
presidente de la Federación de 
Estudiantes (FEUAN) y David Acosta 
Cruz, en representación de Carlos 
Muñoz Barragán, secretario General 
del Sindicato de Personal Académico 
(SPAUAN). Así como también, 
directores de las diferentes Unidades 
Académicas de la Institución, 
secretarios universitarios, docentes, 
administrativos y alumnos.

Por Juan Carlos Ceballos 

“Sus propios funerales fueron una 
especie de puesta en escena de la 
sensibilidad del poeta y contando 
con la complicidad sentimental 
latinoamericana para llevarse a 
cabo, pocas veces un poeta ha 
tenido un entierro semejante, en lo 
que respecta a la cultura mexicana 
no ha habido una sola persona que 
concite más interés que Nervo en 
sus funerales”, enmarcó Juan Villoro 
Ruiz, escritor y periodista mexicano.

Lo anterior, al impartir la Cátedra 
Nacional “Amado Nervo”, instituida 
por la Universidad Autónoma de 
Nayarit (UAN), denominada este 
año “Los funerales del éxtasis, 
muerte y poesía en Amado Nervo”, 
que conmemora la vida y obra del 

Juan Villoro impartió Cátedra 
Nacional Amado Nervo en la UAN

UNIVERSIDAD AUTONOMA DE NAYARIT
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bardo nayarita Juan Crisóstomo Ruiz 
de Nervo y Ordaz. En este evento, 
Juan López Salazar, rector de la 
Universidad expresó un sentido 
reconocimiento a Juan Villoro por 
acudir a homenajear al gran bardo 
nayarita.

Por su parte, Villoro Ruiz agradeció 
al Rector y a todos los organizadores 
de la Cátedra por brindarle la 
oportunidad de acudir a impartirla en la 
propia sede de Nervo, lo cual calificó 
como: “es una gran responsabilidad 
y desafío estar aquí, porque Amado 
Nervo es el poeta de Tepic Nayarit 

por antonomasia”.
Al narrar los funerales del éxtasis, 

Juan Villoro señaló, que cuando los 
restos mortales de Nervo llegan a 
la rotonda de los hombres ilustres, 
un tercio de la Ciudad de México 
se vuelca a rendirle honores –hoy 
en día se estaría hablando de una 
cantidad incierta-, dichos funerales 
duraron medio año, comenzando en 
Montevideo, Uruguay donde muere 
el poeta el 24 de mayo de 1919 y 
concluyendo el 14 de noviembre del 
mismo año en México.

“Este largo cortejo es particularmente 
singular, no hay en la historia un 
antecedente náutico semejante, 
un barco, el Uruguay pintado de 
negro por luto lleva los restos de 
Amado Nervo y una tripulación de 
218 hombres, de los cuales 33 son 
soldados que representan a los 33 
héroes orientales que fundaron la 
República Oriental del Uruguay”, 
explicó el Escritor mexicano.

Agregó, que Uruguay tomó 
como propio el funeral y creó una 
extraordinaria puesta en escena; 

dijo, que cuando el cortejo llegó 
a Montevideo se le rindieron 
honores al cadáver embalsamado, 
posteriormente se unió al cortejo la 
embarcación nueve de julio enviada 
por Argentina, que llevaba 328 
personas, “van además muy lento en 
el mar, imaginen la escena de un 
barco pintado de negro y avanzando 
lentamente entre las aguas, eso 
da una idea de la dimensión épica 
del suceso”, enfatizó.

El Periodista describió, que dichos 
barcos fueron tocando distintos 
puertos de América Latina, como 
Brasil y Venezuela, para después 
pasar a Cuba, donde se les une en 
la Habana la embarcación Cuba; 
luego llegan a Veracruz y un barco 
norteamericano dispara cañones para 
celebrar el funeral; de aquí, el féretro 
fue trasladado a México donde se 
le rinden honores en la Universidad 
y posterior, en la rotonda.

“Hablamos de un funeral de 
estado que costó 10 mil 139 
pesos con 33 centavos, uno de 
los grandes especialistas en Amado 
Nervo, Gustavo Jiménez Aguirre 

se tomó el trabajo de ver que no 
estaba completa la cifra, porque 
se dedicaron 75 centavos más 
para pagar el té a los familiares del 
escritor, todo esto se arma en torno 
a lo que es el entierro de un poeta 
verdaderamente único”, puntualizó 
Juan Villoro.

El Escritor mencionó, que toda 
esta apoteosis ocurre por la 
extraordinaria influencia de Nervo 
en las distintas zonas de la 
cultura, puesto que fue un poeta 
fabulosamente leído y recitado, 
que la gente se sabía de memoria, 
además de ser igualmente influencia 
en otros poetas y en la canción 
romántica; “Esta condición que 
tiene un escritor de transformar 
la vida que lo rodea, tiene que ver 
con lo que fue Amado Nervo, se 
convierte en una leyenda y esto 
en parte explica el despliegue que 
lo acompañaba en estos funerales 
del éxtasis”, concluyó.

Cabe destacar, que a nombre 
de la comunidad universitaria, el 
rector Juan López hizo entrega de 
un reconocimiento a Juan Villoro 
para agradecer su asistencia a la 
máxima casa de estudios; asimismo, 
previo a impartir la cátedra Villoro 
Ruiz estuvo en rueda de prensa con 
periodistas del Estado.
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Destacan a Juan Pablo 
como policía de la semana

Siguen apareciendo túneles 
misteriosos en este lugar
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El día 
de hoy, con las excavaciones 
para corregir fugas de drenajes 
por el personal de OMOPASI, 
se siguen encontrando túneles 
misteriosos; el primero fue en la 
calle Francisco I Madero e Hidalgo, 
una especie de casa enterrada, 
muchos se preguntaroncuáles 
fueron los métodos utilizados para 
la construcción de esta edificación 
subterránea.

La duda sigue ahí, ya que fue 
enterrada de nuevo para evitar 
suspicacias y preguntas sin 
respuestas, se siguen elaborando 
teorías sobre estas paredes 
ocultas bajo tierra, construido por 
la civilización anterior con claros 
indicios de diferentes métodos 
constructivos, curiosamente siguen 
apareciendo este tipo de túneles 
misterios por todo el centro 

histórico.
Se puede deducir que en 

esta cabecera municipal estén 
edificaciones como el túnel que 
atraviesa la plaza principal uniendo 
algún punto, en especial la iglesia 
de Santo Santiago,o puede ser que 
los habitantes hayan construido 
dicho túnel en la época cristera 
por alguna razón definida y 
determinada, como si Moisés, 
guiara el éxodo de los sacerdotes 
a lugares seguros.

Resulta difícil imaginar el 
misterio intrínseco de los túneles 
o quizás existealguna ciudad 
subterránea construida por alguna 
civilización de épocas remotas 
con el objeto de estudiar las 
costumbres de los pioneros 
Ixtlecos, sin embargo hay que 
estar alerta,  l origen de este tipo 
de túneles es incierto, pero ahí 
están, y no sabemos qué es lo 
que puede salir de ellos.

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- “En mi 
caso será el pueblo quien defina 
mi posición política”, aseveró 
el ex regidor Joel Ramirez, 
quien hasta el momento se ha 
mantenido al margen de toda 
actividad política, en espera de 
que se recompongan un poco 
la situación dentro del PAN, ya 
que Joel Ramírez es un panista 
de corazón, que sigue teniendo 
el apoyo de los sectores.

Joel Ramirez, dijo que su 
intención es seguir activo en 
este rubro que le permite servir a 

lagente, “a quien les debo mucho, 
tengo la esperanza de que se 

mejoren un poco las cosas para 
nosotros, espero con paciencia y 
sigo escuchando proposiciones 
de todos, y participaré siempre y 
cuanto se den mis requisitos el 
seguir apoyando a los que menos 
tienen en este municipio”.

“Esto último lo digo con mucho 
orgullo, no son falacias, son y serán 
siempre mis objetivos para estar 
en política, el servir a los demás 
por encima de todas las cosas 
y problemas, no juzgo a nadie, 
simplemente pretendo que en lo  
interno del partido tengan injerencia 
los afiliados, hay que saber escuchar 
las quejas de nuestra gente, son 
ellos quien nos dan el poder”.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El tema de la 
seguridad ciudadana representa uno 
de los aspectos más transcendentales 
en la actual administración, por lo 
que se han involucrado a los agentes 
preventivos para que se dé más y 
mejor atención que se requiere a los 
ciudadanos, logrando disminuir los 
niveles de violencia y mejorar las 
condiciones de seguridad.

Actualmente el agente Juan 

Pablo González Valencia, destacado 
miembro de la policía municipal, 
promueve los lazos de fraternidad 
entre las partes participativas que 
permiten a todos los ciudadanos 
contar cada día con un mejor 
municipio en el ámbito de seguridad 
en todos los barrios y comunidades, 
así como en los centros comerciales 
y bancarios.

En esta ocasión por comentarios 
y sugerencias la ciudadanía se le 

reconoce como el policía de la 
semana, como un incentivo a este 
tipo de funcionarios públicos para 
que sigan efectuando su labor de 
garantizar la seguridad y que los 

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ex 
regidores de la administración 
pasada reconocieron la excelente 
labor gerencial por parte del ex 
tesorero municipal David Alvarado, 
quien los apoyó de manera eficiente 
considerando a la mayoría que todos 

eran cabeza de familia, uno de los 
ex regidores -quien pidió anonimato 
para evitar fricciones con sus ex 
-  dijo que David era una persona 
muy capaz.

Le jugaron rudo, al no permitir 
excesos le generó fricciones internas 
con ciertos ex regidores, quienes 

furiosos aprovecharon su renuncia 
al cargo por aspiraciones políticas 
para demeritar su excelente labor, 
incluso el mismo presidente municipal 
tuvo fuertes altercados con dichos 
regidores que solo buscaban beneficios 
personales, como permisos  de taxis.

Gracias a sus intensas gestiones 
y buenas relaciones buscó que se 

pagaran con puntualidad las quincenas 
de los sindicalizados y del personal 
de confianza, quedando en claro que 
su función como Tesorero municipal 
fue transparente,  bastante apegada 
a la realidad, de entrada fue muy 
buena trabajando de la mano con 
el ex presidente Municipal Salvador 
Muñoz Hernández.

Ex regidores reconocen la buena labor del 
David Alvarado como ex tesorero municipal

En	mí	caso	será	la	gente	quien	defina	
mi postura política: Joel Ramírez

delitos sigan disminuyendo, cabe 
hacer mención que es el segundo 

agentes en recibir este reconocimiento 
en este municipio.
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Pareja de asaltantes hacen de las suyas 
en plena plaza principal de Ixtlán del Río

Por: Julieta Villanueva

Ixtlán del Río, Nayarit.- La mañana 
de ayer lunes estuvimos de visita 
en la casa de una conocida y muy 
apreciada amiga, la Licenciada en 
Pedagogía Lucy Bustos, (por cierto 
hermana de nuestro director en el 
municipio de Tuxpan, Juan Bustos); 

la cual fue víctima de los malandros 
este pasado fin de semana, cuando 
nuestra amiga se dirigía a su casa 
después de haber acudido a misa en 
el primer cuadro de la ciudad. Y en 
dondeun sujeto de algunos 48 o 50 
años de edad, de 1.67 de estatura 
aproximadamente, de tez moreno 
claro y una mujer de la misma edad 

aparentemente, de tez morena, 
con prótesis dental de dos o tres 
dientes de oro amarillo, de 1. 60 
aproximadamente de estatura, se le 
acercaron para preguntarle por una 
dirección; y acto seguido le arrebataron 
su bolso, en cuyo interior llevaba su 
celular, tarjetas e identificaciones 
personales, las llaves de su casa, así 
como dinero en efectivo que asciende 
a los $ 4,200.00 que minutos antes 
había retirado de un cajero.

Inmediatamente después, la 
pareja de malandros amenazóa 
la profesionista diciéndole que le 

iba a pesar si los denunciaba e 
inmediatamente después se dieron 
a la fuga con rumbo desconocido, 
dejando a nuestra amiga totalmente 
en shock nervioso, por lo que no pudo 
siquiera poner una denuncia donde 
corresponde.

La tarde de ayer aún no se 
reponía del susto que le provocaron 
los asaltantes, que continúan, nos 
dicen, haciendo de las suyas; pues 
en nuestra indagatoria nos informan 
habitantes de la ciudad Ixtlense 
que la pareja de malandros tiene 
como mudus operandi el de atracar 

a mujeres indefensas que en dado 
momento puedan someter.

Ojala que los elementos de nuestra 
policía monten en la brevedad posible 
un operativo para que saquen de 
circulación a los malandros que 
en muchas de las veces vienen de 
otros estados a nuestra tierra, que 
ciertamente es de oportunidades; 
pero no para quienes les gusta 
hacerse dinero facial afectando a 
personas de bien que han dedicado 
gran parte de su vida a la educación 
de los Nayaritas. 

julietapretty94@gmail.com

P R E S E N T E S:  

  Por este conducto nos dirigimos a ustedes solicitando 
de la manera más atenta su pronta intervención, para que en el 
municipio de Tuxpan se dejen de violar los derechos individuales de 
integrantes de la familia Rosas López, quienes han sido víctimas del 
abuso de poder. 

  el expediente 177/14 es una prueba fehaciente para 
darnos cuenta que continua en el juzgado mixto de Tuxpan el 
favoritismo, ya que desde el año pasado nuestro hermano Miguel 
Ángel Rosas López, fue agredido y lesionado en una de sus manos 
con un machete y en vez de aprehender al agresor, la victima nuestro 
hermano Miguel Ángel Rosas López, fue recluido en los separos de 
la cárcel pública municipal por indicaciones de la entonces titular del 

CARTA ABIERTA

C.	DOCTOR	EN	DERECHO	PEDRO	ANTONIO	ENRIQUEZ	
SOTO
PRESIDENTE	DEL	TRIBUNAL	SUPERIOR	DE	JUSTICIA	
DE NAYARIT. 

C.	LIC.	HUICOT	RIVAS	ALVAREZ
PRESIDENTE	DE	LA	COMISION	ESTATAL	DE	LA
DEFENSA	DE	LOS	DERECHOS	HUMANOS	PARA	EL	
ESTADO	DE	NAYARIT.	

C.	EFREN	NIEVES	MORA
PRESIDENTE	DEL	COMISARIADO	EJIDAL	DE	TUXPAN.	

ministerio público de la mesa de tramite número uno la licenciada 
Ana Luisa Zavalza Robles, quien posteriormente turno el expediente 
en mención al C. Juez De Tuxpan.

  
  el pasado 22 del presente mes y año fue detenido 

y encarcelado por elementos policiacos municipales sin orden de 
aprehensión alguna, otro de nuestros hermanos José Dolores Rosas 
López, por el supuesto delito de allanamiento de morada, solo que 
una vez notificados que la supuesta propiedad estaba en litigio, estos 
después de varias horas lo dejaron en libertad, dejando a cargo este 
delicado asunto a los nuevos titulares del ministerio público de la 
mesa de tramite número uno, quienes desconocen que este asunto 
está a disposición de la c. juez mixto de primera instancia de Tuxpan, 
la que al parecer tiene el expediente en mención en el archivo. 

  el problema de fondo es una herencia de la cual quieren 
despojar a nuestro hermano Miguel Ángel Rosas López, a quien le 
han estado haciendo la vida imposible los señores Rosa María Rosas 
de Dávalos y Jorge Alberto Dávalos González, quienes tendrán que 
responder por su presunta comisión en el delito de falsificación de 
documentos en las boletas informativas del registro agrario nacional, 
en comprobantes del ejido de Tuxpan y lo que la c. juez mixto de 
Tuxpan les establezca cuando tenga a bien retomar el caso.

Sin otro particular por el momento, les reiteramos nuestros respetos 
como nuestra gratitud infinita por sus atenciones que tengan a bien 
otorgar para que se haga justicia en el municipio de Tuxpan, Nayarit. 

ATENTAMENTE

LA CONGREGACIÓN DE CRISTIANOS DEL
MUNICIPIO DE TUXPAN

Tuxpan, Nayarit., Mayo 26 de 2015.
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Castellón, el Dr. Carlos Ibarra,Gianni, Galván 
y la Eva Verde Ecologista, son los candidatos 
en contienda por el distrito electoral federal 
con sede en Tepic, un Tepic desdeñado de 
administraciones de todos los partidos y de 
todas las corrientes sociales instaladas en 
esta capital, tal parece que los ciudadanos de 
esta capital de Nayarit tenemos sobre si, un 
estigma de subdesarrollo.

Cuando Celso siendo Gobernador cosechó 
el aeropuerto que iniciara el Gobernador 
Emilio M. González en Pantanal, los amigos 
del embajador uno de ellos, particularmente le 
pidió la concesión del restaurante de dichoso 
aeropuerto, aseguró el amigo de Celso que la 
decoración sería una promesa para los viajeros 
nacionales, que no olvidarían en su paso por 
estas tierras nayaritas.

Así fue, la decoración fue el reflejo y resultado 
de los viajes del “amigo” del expresidente de la 
CJM, con la sabia ilustración que da el viajar 
por los mercados Morelos, Amado Nervo, H. 
Casas y Juan Escutia de esta ciudad, la realidad 
no me deja mentir, durante años estuvo ahí 
el cochinero, que más que dar sorpresa daba 
pena, el criterio con que se forjó esa intención 
gastronómica del aeropuerto nacional de Tepic. 

Esto viene a colación porque la propuesta 
de Gianni da pena en cuanto a su nivel de 
credibilidad que la sociedad tiene en él, su 
pretensión es ir siquiera, más allá de las 
expectativas del voto duro del partido que 
lo representa.Gianni por voz de los propios 
priistas legisladores de su partido, sufre un 
abandono de la nomenclatura partidista,las 
corrientes que integran este partido tricolor 
a ojos vistos le crean un vacío de solidaridad 
electoral.

Por otra parte, la postulación de Alejandro 
Galván es pretender erigirse como samaritano 
y así oficiarse como el fiel de la balanza, 
quitarle votos al Gianni, o al Castellón, sabe 
que sus aspiraciones no llegarán más allá 
de su distanciamiento del PRI y de los odios 
acumulados de un grupo de panistas que lo 
están usando como “Pétalo”, aquel famoso 
papel sanitario.

El fenómeno Castellón cada día crece en 
las simpatías de una sociedad huérfana de 
atención, el ex rector de bajo perfil personal 
pero de gran aceptación social, prospera. No 
han entendido los políticos de hoy incluido 
el presidente Polo, que la gente está harta 

de palabrería y de política, la necesidad es de 
más administración y Javier Castellón encarna 
este sentimiento, de atención a las necesidades 
administrativas.

Castellón, será después de este 7 de junio 
la esperanza y posibilidad de muchos nayaritas 
que ven en él, la posibilidad de despegar de 
este cochinero de distrito que lleva implícito  la 
Ciudad capital de Tepic, cochinero y abandono 
desde hace ya bastantes muchos “hace tres 
años”.

El Doctor Carlos Ibarra hablará en sus votos, 
del hartazgo que la ciudadanía tiene de los 
partidos políticos y sus malabares que realizan 
de espaldas a los electores, pues la gente bien 
sabe que algunos candidatos no representan 
a los partidos que los promocionan y bueno, 
tampoco representan a su militancia, pero ahí 
están por componendas, ahí están..!!

Eva Ibarra Hermosillo, es una buena mujer 
llena de claras intenciones de servir, pero anda 
arriba de un carro corrupto y servil que mucho 
daño le ha causado a esta sociedad dolida. 
Eva es una mujer con entereza de esas que 
Nayarit ocupa para servirle a la sociedad y 
poder salir del atolladero, creo que Eva salva 
a ese partido porque su trayectoria de trabajo 
habla por ella y elogia la forma de ser, hacer 
e ir de la mano de la gente.

*****FRANCISCO 
JAVIER CASTELLON 
FONSECA, Candidato 
a Diputado, por el 
II  Distr i to Federal 
Electoral de Nayarit. 
Javier Castellón, es 
Maestro Universitario 
con Maest r ía  en 
Economía, fue Rector 
de la Universidad 
Autónoma de Nayarit 
(UAN), uno de sus 
grandes logros fue, 
aumentar la calidad 
educativa, colocando 
a la Universidad Autónoma de Nayarit, entre 
las mejores 50 universidades del País. Fue 
Senador de la República en el periodo 2006-
2012, en el cual logró impulsar la ciencia y 
la tecnología en beneficio del País. Impulsor 
también de la “Ley 5 de Junio” para castigar 
a los culpables de la tragedia en la guardería 
ABC de Sonora. Su voto estuvo a favor de un 
salario digno y bajar el costo de la gasolina. 
Nunca votóy aprobó reformas contra nuestro 
pueblo. Entre los logros en el Senado de 
la República, se cuentan algunos como: el 
salario  digno, la disminución en el precio 
de los energéticos. Un empleo digno para 
cada mexicano y mexicana, combate a la 
pobreza y desigualdad, Apoyo a los Jóvenes, 
Rescate al campo mexicano, Erradicación 
de la violencia de género y defensa de 
nuestra soberanía Nacional. Propuestas del 
Candidato: Legislar en favor de la educación, 

la ciencia y la tecnología en 
beneficio de tus hijos. Impulsar 
la derogación de las reformas 
estructurales que no han 
beneficiado a los mexicanos.
Sin faltar infraestructura 
para Tepic; agua, drenaje 
pluvial, recolección de basura, 
alumbrado público, seguridad, 
v ia l idades sustentables 
ecológicamente, infraestructura 
cultural, educativa y deportiva.

*****PRIVATIZAR ES 
COLONIZAR. Las llamadas 
“reformas estructurales” 
recientemente aprobadas por el 
Congreso de la Unión (Cámara 
de Diputados  y Cámara de 
Senadores) no es otra cosa, que 
la desmantelación de la País. 
Hoy que se están peleando 
el voto, los actores de los 
diferentes partidos políticos, 
se deja ver el cinismo, las 
falsedades, las mentiras, la 

doble moral; ante el 
pueblo se tiran con 
todo, se sacan los 
“trapitos al sol”,  pero 
para actuar en contra 
del pueblo y de la 
nación y,más cuando 
se trata de privatizar, 
pronto se ponen de 
acuerdo. Justificando o 
queriendo justificar sus 
acciones las cúpulas de 
los partidos políticos, 
“venden” la idea de 
que el pueblo “no tiene 
memoria” que todo 

pronto se le olvida (porque es resignado 
y dejado), por eso lo traicionan una vez y 
lo vuelven a traicionar o le mienten (quién 
miente y engaña una vez, miente y engaña 
dos veces) se les hace fácil jugar con los 
sentimientos del pueblo. Últimamente los 
spot de radio y televisión son actuados, son 
planeados y preparados con argumentos reales 
y hechos reales, adaptados a sus intereses, 
es decir; manipulados paramanipular ala 
población, a los electores, son supuestos, 
para hacer creer al pueblo que actúan de 
buena fe y a favor de las mayorías, pero 
sus acciones reales son todo lo contrario, 
mienten y engañan para conseguir el voto.

*****MUCHOS CANDIDATOS ELECTOS, 
PROTESTAN (JURAN) RESPETAR Y HACER 
RESPETAR, la Constitución Política de los 
Estados Unidos Mexicanos y las leyes que 
de ella emanen y, NO CUMPLEN. LE HACEN 
HONORES A LA BANDERA, ENTONAN EL 
HIMNO NACIONAL y a diario persiguen y 
reprimen al pueblo. Y como funcionarios, 
muchos de ellos, le dan un balón a un 
niño o una bolsita de dulces a la mamá 
y lo cacaraquean a más no poder, dando 
a entender que está cumpliendo con su 
mandato (deber) constitucional, que realmente 
se preocupan por pueblo y que con eso 
le están dando solución a sus problemas 
sociales, económicos  y políticos. El único 
recurso que le queda al pueblo, es hacer 
uso de los versos o letra de la canción que 
dice: “pero todo, todo se acaba, la dicha 
grande también se va y nos deja nomas 
recuerdos… “y si no se va la dicha ¡se va 
la vida!! Vemos como algunos funcionarios 
que “pierden piso”, suben al Facebook  
sus hazañas familiares, como queriendo 
que el pueblo les admire y les aplauda sus 
acciones,  queriendo imponer su lamentable 
comportamiento social o su criticada vida 
social de excesos y de prepotencia. Se les 
olvida a estos funcionarios mal intencionados, 
que todos somos vulnerables a la muerte.

Por: Olegario Zamudio 
Quezada

arrusel Político
Por: Pedro Hernández Partida

CSACAREMOS ESE WEY 
DE LA BARRANCA

Presupuesto sin compromiso
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Visitó Malaquías Aguiar a la “Leyes de 
Reforma” y la escuela indígena “Jich Ñan”

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Dentro del 
programa municipal “El Presidente 
en tu Escuela”, el primer edil 

Malaquías Aguiar Flores, visitó 
la Escuela Secundaria General 
“Leyes de Reforma”, acompañado 
por los regidores Socorro Villa 
Flores, Sergio Sánchez Díaz, Ulises 
Arellano Medina, Ricardo Ochoa 

Parra y Manuel Salcedo Osuna, 
así como diversos directores de 
área del Ayuntamiento, entre otros 
el tesorero municipal Luis Mario 
Espinosa González; la contralora 
Dra. Blanca Yessenia Jiménez 

Cedano; el titular de Coplademun 
Ing. Josué Salvador Sánchez 
Rodríguez, quienes fueron recibidos 
por el Director del plantel Prof. 
José Guadalupe Beltrán Contreras, 
cuerpo docente, administrativos y 

estudiantes.

Con el tradicional y obligado 
acto de los honores a la bandera, 
programa que condujo el Prof. 
Martín Quintero Alduenda, se 

llevó a cabo este 
convivio que ha 
resultado todo 
un éxito por los 
alcances que 
ha tenido el 
programa que 
coordina el Prof. 
José Inés Guillén 
M a y o r q u í n , 
c o o r d i n a d o r 
de Educación, 
Festejos Cívicos 
y Recreación del 
municipio.

E n  s u 
participación el 

Presidente Municipal expresó: “Al 
estar hoy aquí entre ustedes, un 
sinnúmero de imágenes cruzan de 
manera vertiginosa por mi mente, 
trayendo recuerdos de mi estancia 
en la gloriosa “Leyes de Reforma”, 
y continuó: “Si no me equivoco 
estoy ante el plantel de educación 
media básica con el mayor número 
de población estudiantil y con más 
historia del municipio, donde han 
sido forjados miles de ciudadanos 
con pensamiento crítico, reflexivo 
y valores firmes que han salido 
a conquistar al mundo, como sin 
duda, Ustedes lo harán”

Manifestó que la intención de 

estas visitas es trabajar de manera 
conjunta en la búsqueda de factores 
que incidan positivamente en el nivel 
educativo de los Acaponetenses e 
hizo mención del éxito del programa 
de las tardes culturales los domingos 
en la plaza principal, lo que ha 
contribuido al fortalecimiento de 
los valores, en el marco del sano 
esparcimiento y la convivencia de 
las familias.

Posterior al acto y como 
siempre hace el alcalde 
Acaponetense hizo un 
recorrido por el plantel, 
atendiendo las demandas 
y peticiones del Director, 
para apoyos.

Una hora más tarde, la 
comitiva se trasladó a la 
colonia Loma Atravesada, 
donde se ubica la escuela 
primaria indígena “Jich Ñan”, 
donde, de la misma manera 
todos los anteriormente 
mencionados y, donde se 
les unió la presidenta del 
DIF Sra. Silvia Morelia 
Vaca de Aguiar, hicieron 
también honores a la 
bandera y recogieron las 
demandas para satisfacer 
algunas necesidades de 
esta escuela.

Ahí Malaquías Aguiar 

expresó a docentes y alumnos: 
“Reconozco a los Servicios de 
Educación Pública del Estado 
de Nayarit por ofrecer educación 
básica de calidad y equidad para 
la población indígena, en el marco 
de la diversidad y que, considere 
su lengua y cultura para que no se 
pierdan sus raíces, al mismo tiempo 
que los prepara para incorporarlos y 
participar con éxito en los diferentes 
ámbitos que demanda la sociedad 
del conocimiento”.
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Entrega cancha de usos múltiples 
reconstruida el “Club Raza de Bronce” 
y su presidente Ricardo Parra Tiznado
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Benéfica obra entrega 
el club raza de Bronce y su presidente 

Ricardo Parra Tiznado, acompañado 
de Leonel Betancourt, y este lunes 
25 del año en curso, después de 
hacer honores a nuestro lábaro 
patrio, el club antes mencionado 

ante decenas de niños, maestros, la 
presidenta de este plantel educativo 
Ruth Martínez Covarrubias, María 
Teresa Villela supervisora de la 

zona #-04, la secretaria de padres 
de familia Ana Tinoco Alcantar, la 
regidora de la demarcación #-2- 
Lucero de Fátima Rodríguez Allende, 
elemento importante en la realización 

de esta obra a la escuela primaria 
¨Sor Juana Inés de la Cruz¨ y a su 
directora Rosalía Gonzales Rivera.

En esta cancha se 
podrán hacer varios 
juegos deportivos 
en sus diferentes 
ramas, maestros, 
padres de familia, 
r e p r e s e n t a n t e s 
de este plantel 
e d u c a t i v o 
agradecen la buena 
realización de este 
espacio para que los 
niños y las niñas que 
ahí llevan a cabo sus 
estudios de nivel 
primaria tengan 
un espacio digno 
donde ejercer sus 
juegos deportivos 
p r e f e r i d o s , 
enhorabuena al club 
raza de Bronce y a 
quienes la integran, 
en especial a su 
presidente y gestor 

social Ricardo Parra, 
este club formado hace poco tiempo 
por jóvenes empresarios que aparte 
de ofrecer empleo en sus negocios o 
comercios a decenas de habitantes 

de este municipio, buscan de 
una u otra forma llevar obras de 
diferente índole a escuelas, centros 
recreativos, a colonias o barrios de 
este municipio para que los niños, los 
jóvenes, los adultos y las personas 
de la tercera edad aprovechen todo 
esto que de todo corazón el club 
antes mencionado construye para 
bien de todos ellos.

E l  C lub raza de Bronce 
también reconstruyó la cancha 
del Colegio Moctezuma de esta 
ciudad anteponiendo sus intereses 
personales y haciendo el bien sin 
ver a quienes usan recursos físicos 
y económicos,  propios sin lucrar con 
algo que a ellos no les pertenece, 
el pueblo Tecualense le da las 
gracias a estas nobles personas que 
arriesgando sus trabajos y sin temor 
a que estos mismos desmerezcan y 
perjudiquen su patrimonio familiar, 

Continúa Pag. 18
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esto es lo que le hacía falta 
a Tecuala.

En entrevista para este 
medio in format ivo de 
GENTEYPODER Ricardo 
Parra, esto nos comentó: 
Mira Pedro, para mí esto me 
llena de satisfacción y en voz 
de nuestros integrantes de 
nuestro club, esta cancha 
servirá para todos los niños de 
esta escuela primaria, donde 
podrán hacer su deporte 
llámese futbol, voleibol, 
basquetbol y todo lo que 
ellos quieran hacer en su 
recién reconstruida cancha 

deportiva, todo esto se lo 
debemos al club deportivo 
de Tijuana que es el que nos 

apoya con artículos 
deportivos y con 
muchas otras cosas 
para  noso t ros 
o f r e c e r l a s  y 
donarlas a quienes 
los necesiten, aquí 
les entregamos 
redes para voleibol, 
tableros de acrílico 
para basquetbol, 
balones de buen 
m a t e r i a l ,  l a s 
pinturas y otras 
cosas más que 
viene dando un 
costo de 40 a 50 
mil pesos esta gran 

obra.
Lo que busca el club es 

tener buenas canchas en 

buenas condiciones para 
l levar competencias de 
eventos deportivos cuando 
así sea necesario, que los 
tableros de basquetbol, sus 
aros sean de buena calidad 
para así valorar el esfuerzo 
de algo que se está haciendo 
bien, en estos próximos 
días se viene un torneo de 
basquetbol en la cancha 
del colegio Moctezuma de 
esta ciudad y actividades de 
ciclismo, ya nos llegó también 
de parte del club de Tijuana 
para la escuela de los juegos 
de ajedrez, viene también 
material deportivo de beisbol 
para el ejido de Quimichis, 
nuestro club actualmente 
cuenta con 16 integrantes 
que hay que reconocer que 
sin ellos no podríamos hacer 
nada, en lo que se refiere al 
gobierno municipal si no ha 
apoyado hemos trabajado de 
la mano con los eventos de 
box y en otras actividades y 
así creo yo que seguiremos 
trabajando en el futuro con 
más actividades deportivas 
y de otra índole, GRACIAS.
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TECUALA.- La senadora de la 
república por el estado de Nayarit 
Margarita Flores Sánchez, comenta 
que Nayarit le está yendo muy bien 
en todos los aspectos y todo esto 
gracias al buen trabajo del presidente 
de la república Enrique Peña Nieto, 
en coordinación con el gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda, y de la mano con los 
demás legisladores y senadores de 
la república emanados del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) 
de este estado.

“Cuando dejamos el interés personal por el interés general 
nuestro partido siempre sale victorioso”: Margarita Flores 

La senadora Margarita Flores 
comenta que los 3 candidatos 
a diputados federales por los 3 
distritos electorales se alzarán con 
la victoria el día 7 de junio próximo, 
con todo esto se puede definir que 
los candidatos a diputado federal 
Efraín Arellano Núñez, Gianni 
Ramírez y Jasmine Bugarin se 
alzarán con el triunfo, por eso la 

senadora Margarita 
Flores Sánchez, 
acude a cada distrito 
para apoyar a los 3 
candidatos como en 
Tecuala.

Dijo que apoyará 
al candidato del 
primer distrito, y 
que lo esperaba en 
San Lázaro para 
que juntos podamos 
leyes en beneficio de 
todos los Nayaritas, 
en especial a la 
zona norte, cabe 
a mencionar que 
en esta reunión la 
senadora Margarita 
Flores, tiene muchos 
amigos y amigas que 

cada vez que viene la reciben con 
mucho aprecio y le demuestran una 
amistad verdadera como lo hace 
la señora María Rubio de Canales, 
Amanda Godoy, la profesora Elisa 
Peña, y J. Inés Herrera, algunos 
cetemistas que estuvieron ahí 
presentes.

También le ofrecieron un efusivo 
y caluroso saludo entre los que 
se encontraban el ex líder de la 
CTM, y ex síndico Miguel Guzmán, 
acompañado del conocido maestro 
Joaquín Lizárraga EL KINI, y los 
doctores Ernesto Tirado, Rentería, 
y Gustavo Negrete, Ramsés Alonso 
García, la líder de la CNOP municipal 
Dora Partida Arenas y otros más, a 
pregunta expresa de este periodista 
sobre una diferencia que puede 
haber entre el senador Manuel 
Cota y Margarita Flores, y esto nos 
respondió: primeramente nosotros 
estamos trabajando sobre el proceso 
electoral 2015 que todo salga bien 
y ya después nos enfocaremos en 
eso y quiero decirte que el senador 
Manuel Cota somos muy buenos 
amigos, y estamos trabajando  
haciendo leyes para que a Nayarit 
le vaya mejor, GRACIAS.

ATENDIDOS PERSONALMENTE POR SU AMIGO.

¨EL PUAS¨

LE OFRECE HIGIENE, CALIDAD, 
ATENCION Y BUEN SERVICIO EN:

CONTAMOS CON SERVICIO A DOMICILIO.

O VISITENOS EN CALLE ZARAGOZA FRENTE 
A MOTOS ITALIKA.

LLAMENOS AL

389-102-25-16.

TACOS DE PESCADO.
CAMARON.

MARLIN C/QUESO.
ENCHILADOS.

CAMARON C/QUESO.
PESCADO C/QUESO.

Y ALGO MÁS…

TA-CAPEADO

LOS ESPECIALES:

Los esperamos por calle Zaragoza, esquina con Sonora  (frente a la clínica del Seguro Social)

Calidad, higiene y responsabilidad 
en sus alimentos

Con especial atención y esmerado servicio le ofrece:

Servicio a domicilio con teléfonos: 

01(389) 25-310-31 
25-331-59 o  

Con la especialidad de la casa tortillas hechas a mano

Carnes y pollos asados
Una gran variedad de tacos, 

quesadillas, vampiros

Taquería 
“El  Noé”

Atención personalizada de sus propietarios

Tecuala, Nayarit.
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Permisionarios y trabajadores de Taxis Rojos de 
Acaspen refrendan su apoyo a Jasmín Bugarín
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Compostela

Reconocen calidad 
educativa y logros de la UTN

Compostela, Nayarit.- Por Donkey—
La mañana de este viernes pasado, el 
secretario general de Gobierno, José 
Trinidad Espinoza Vargas, acompañado por 
el rector de la Universidad Tecnológica de 
Nayarit (UTN) Alejandro Fonseca González, 
asistió al desayuno ofrecido por el general 
de Brigada, Diplomado del Estado Mayor, 
Miguel Andrade Cisneros con motivo de 
los festejos del Día del Maestro, en cuyo 

encuentro efectuado en las instalaciones de 
la 13ª zona militar, participaron también, el 
Secretario de Vinculación Académica, Marco 
Antonio Moreno Venegas y 4 maestros de 
dicha Universidad.

En dicho convivio al que también fueron 
convocados, maestros y dirigentes de la 
sección 49 del SNT, a nombre del Gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, el secretario 

general de Gobierno, José Trinidad Espinoza 
Vargas, además de agradecer la invitación 
del General de Brigada, Diplomado del 
Estado Mayor, Miguel Andrade Cisneros, 
celebró el trabajo de equipo entre las 
instituciones, militares, gubernamentales 
y educativas en torno a la formación de los 
jóvenes nayaritas.

Asimismo, el anfitrión, a su vez Jefe de la 
13° zona Militar, Miguel Andrade Cisneros, 
al igual que Espinoza Vargas, aprovechó el 
convivio para hacer una distinción al  rector 
de la UTN, Alejandro Fonseca, así como 
también a sus acompañantes, entre ellos a 
la licenciada Yudith Santiago Durán, por el 
excelente desempeño que realizan en  las 
aulas, donde a través de su conocimiento 
y experiencias preparan a los jóvenes a 

fin de inmiscuirlos en el campo laboral, y 
que gracias a su vocación, los docentes y 
la dirección de esta Universidad  no solo 
coadyuvan a transformar vidas, sino a 
construir un mejor país, coincidieron.

Por su parte, el rector de la UTN, 
agradeció la invitación al desayuno ofrecido 
por el titular de la 13° zona militar, donde 
se destacó el avance alcanzado en Nayarit 
en materia educativa, sobre todo a los 
buenos resultados de los programas de 
calidad pedagógica que son impulsados 
en dicha universidad, y gracias a ello se ha 
convertido en una de las mejores del país, 
cuyo liderazgo es conocido otros países, 
pues muchos jóvenes de esta Universidad 
se preparan en el extranjero y eso nos hace 
sentir orgullosos, concluyo.

Compostela, Nayarit.-Por Donkey—El 
respaldo de los concesionarios de los 
taxis Rojos de Compostela adheridos a 
la ACASPEN , es total para la candidata 
del PRI a diputada federal por el Tercer 
Distrito, Jasmín Bugarín Rodríguez, expresó 
su  dirigente Miguel Trejo Flores, quien 
aseguró que en su organización hay plena 
identificación con el Partido Revolucionario 
Institucional por ello el apoyo total

Trejo Flores, consideró que en esta 
contienda electoral, el PRI tiene amplias 
expectativas de triunfo. “Viene muy favorable, 
las encuestas de los taxistas son encuestas 

reales, nosotros sentimos y estamos 
convencidos de que el pueblo va a dar una 
respuesta muy favorable a la candidata del 
PRI, porque Jasmín Bugarín trae mejores 
propuestas  y su presencia en el Tercer Distrito 
repunta más, porque está más identificada 

con la gente.

La abanderada del PRI por 
el Tercer Distrito—afirmó—
como diputada local supo 
hacer bien su trabajo y ello 
le ha permitido ganarse la 
confianza no solo de los 
permisionarios y trabajadores 
de la Alianza de Taxis Rojos 
de Compostela, adheridos a 
la ACASPEN, sino también 
de otros sectores porque es 
una mujer que sabe asumir 

compromisos, que muestra humildad  y que 
genera confianza porque sabe escuchar y 
trabajar en equipo para dar mejores resultados.

Trejo Flores, indicó que junto con el 
dirigente estatal de la ACASPEN, Raúl de 
Los Santos, está  trabajando en las tareas 
de promoción al voto a favor 
de Jasmin Bugarin, además—
indico—hemos realizado en 
menos de un mes 4 reuniones 
con la gente de nuestra 
organización con el objetivo 
de fortalecer su candidatura 
y de esta manera llevarla al 
triunfo en las elecciones del 
día 7 de junio, preciso 

 El dirigente,  insistió que 
permisionarios y trabajadores 

de su organización no solo han refrendado 
su apoyo a Jasmin Bugarín—“sino ayudarle 
también para que nuestras familias mayores 
de 18 años, nuestros amigos, nuestros 
vecinos entren también en coincidencia con 
nosotros para tener una diputada federal a 
la altura de los nayaritas”.

*En el marco del Día del Maestro

En Compostela
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Washington. La placa pegajosa recibe 
la mayor atención, pero ahora personas 
mayores sanas con riesgo de Alzheimer 
permiten a los científicos escanear sus 
cerebros para ver si hay otro malhechor 
oculto en las sombras.

Nadie conoce la causa real de Alzheimer, 
pero hay dos sospechosos principales: el 
pegajoso amiloide en las placas cerebrales 
o marañas de una proteína llamada tau que 
taponan las células moribundas. Nuevos 
métodos para obtener imágenes capaces 
de descubrir esas marañas en los cerebros 
vivos permiten por fin comprender la causa 
de la demencia.

Ahora los investigadores agregan el 
escaneo en busca de tau como parte de 
un estudio para determinar si una droga 

experimental ayudaría a personas sanas pero 
con factores de riesgo. Sea eficaz o no el 
medicamento, es el primer estudio que permite 
a los científicos rastrear la acumulación 
de los señaladores característicos del 
Alzheimer en adultos mayores antes de 
que empiecen a perder la memoria.

"La combinación de amiloide y tau es 
el dúo tóxico", pronostica la doctora Reisa 
Sperling, de la Facultad de Medicina de 
Harvard, quien dirige el estudio llamado 
A4. "Verlo en la vida real es algo notable".

El A4 —que significa Tratamiento Anti-
Amiloide en Alzhéimer Asintomático— busca 
atraer a un millar de personas mayores sanas 
como Judith Chase Gilbert, de 77 años. Esta 
empleada pública recientemente jubilada 
conserva toda su lucidez, pero el estudio 

indicó una acumulación de amiloide que 
podría ser un factor de riesgo. La semana 
pasada se sometió a una tomografía por 
emisión de positrones (PET por sus iniciales 
en inglés) para que estudiaran su cerebro 
en busca de la presencia de tau.

"Sabemos que el tau aparece en escena 
en algún momento, pero no sabemos 
cuándo. No sabemos cuándo se produce 
esa interacción. Deberíamos saberlo", 
dijo María Carrillo, la jefa científica de la 

Asociación Alzheimer, que hace campaña 
para que se agregue el escaneo por tau a 
las investigaciones.

Más de 35 millones de personas en el 
mundo padecen Alzheimer u otras formas 
similares de demencia. Se prevé que las 
cifras aumentarán a medida que la generación 
de posguerra llega a la vejez. No hay un 
tratamiento eficaz. Los medicamentos 
existentes alivian temporalmente los 
síntomas y las nuevas drogas, que apuntan 
al amiloide, han fracasado.

SALTILLO.- El número de muertos 
por el tornado registrado la mañana 
de este lunes en Ampliación Santa 
Teresa, Ciudad Acuña, aumentó a 
14, según informó la Secretaría de 
Gobierno de Coahuila en un nuevo 
reporte.

Las víctimas son una decena de 
adultos y tres menores; además, hay 
88 personas lesionadas y un menor 
de seis meses desaparecido tras el 
fenómeno que devastó tres colonias 
en seis segundos.

Evaristo Lenin Pérez Rivera, alcalde 
de Acuña, dijo que hay 750 viviendas 
dañadas, 50 de ellas en completa 
destrucción. Asimismo, medio centenar 
de vehículos fueron levantados del 
suelo y quedaron esparcidos por 
los alrededores de las tres colonias, 
muchos de ellos sobre las viviendas 
populares. Las casas afectadas son 
de obreros de empresas y maquilas 
del municipio. 

Nacional

Fuerte tornado azota en Acuña Coahuila 

Estudian cerebros sanos en 
busca de indicios de Alzheimer
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1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

(15 Y 16 DE MAYO) COSTO 
DEL CURSO $2900 TOTAL, 

50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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*El candidato a diputado federal por el distrito I
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Saulo Lora Aguilar recorre los 
municipios de Tuxpan y Rosamorada

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Rosamorada.- El 
candidato a diputado 
federal por el distrito 
#-1- Saulo Alfonso 
Lora Aguilar, sigue 
su recorrido por los 
munic ip ios de su 
distrito, en la comunidad 
de la Boquita, y en 
colonia 18 de Marzo 
visitaron  casa por casa 
a las familias de los 
ejidos en mención, y 
llevando su mensaje de 
proselitismo electoral, 
los ciudadanos que con 
gusto lo saludaron, al llegar a 
sus domicilios le expresaron 
sus preocupaciones por la falta 
de trabajo, por la poca atención 
de los gobernantes que nomás 

cuando van a buscar el voto se 
aparecen, y ya cuando llegan 
al poder se olvidan de todo lo 

que les prometieron y de esto 
los votantes están cansados de 
tantas promesas incumplidas.

Lo anterior es lo que a Saulo Lora 
le gusta oír, porque es un candidato 

de retos, es una persona que sin 
tanta demagogia que ha sabido 
cumplir cuando ha estado en el 

poder, en ese recorrido 
saludó al ex presidente 
m u n i c i p a l  R o m á n 
Villela de extracción 
perredista, del municipio 
Rosamoradense, pero  
antes de esto el candidato 
de l  Par t ido de la 
Revolución Democrática 
(PRD) Saulo Lora, 
estuvo en el municipio 
de Tuxpan, acompañado 
de su equipo de trabajo 
y saludando a grandes 
líderes perredistas Jorge 

Vega y Pacheco, quienes 
le prometieron que trabajarán 
para que él llegue al congreso 
de San Lázaro después de ganar 
las elecciones este 7 de junio 
próximo.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Estos días 23 y 26 de 
Mayo mi hija, JAQUELINE 
SELENE TERESA, y mi hijo 
TEDDY EMILIANO ALMANZA 
GONZÁLEZ, cumplirían años 
y –como aquella cancioncita 
que quedó grabada- se oirá 
de nuevo la dulce tonada: 
“hay un sol brillante hoy en este día (el sol 
nace para todos), hoy es mi cumpleaños, habrá 
mucha alegría; hoy vendrán mis amigas, todos 
mis amigos, a felicitarme, habrá muchos dulces 
para agasajarme. Cariño de hermano lo que 
prefiero; amor de mis padres, los que más 
quiero. Hoy es mi día; de fiesta estamos”…

¡Hermoso Pero, sin embrago, hoy –esos días- 
son sólo un nudo de muy tristes recuerdos; ya 
no están en nuestros brazos y sólo DIOS sabe 
por qué. Empero nuestra fé en nuestro Señor 
Jesucristo, nuestro eterno salvador, sigue en 
pié, y seguirá ante las futuras pruebas de la 
existencia terrestre y mortal.

Bien; revisando el Arca del desván me 
encontré con una sorpresa: SELENE… ¡Había 
escrito, a mano, un libro de poesía! (Aquí lo 
estoy leyendo). Nunca lo imaginé y sabe DIOS 
a quién sacaría ese amor por la literatura. 
Todo el manuscrito está centrado en la idea 
del AMOR y en la PASIÖN POR LA VIDA. 
Tal volumen –ya reparado y cuidadosamente 
adornado- ocupa un lugar muy especial en mi 
biblioteca, y en mi alma.

Por lo que respecta a mi TEDDY –al cual 
estaba enseñando a pulsar la guitarra-, el dio 
más por lo taurino, influenciado por el ambiente 
familiar. Decía, sobre el estar en ese mundo 
de la tauromaquia: “Le estoy echando ganas, 
y queremos que todos los chavos como yo, 
que les gusta la afición y que saben muy bien 
que es una carrera muy difícil, para llegar a 
la meta, la de ser matadores, lo logran. En lo 
particular, me inició en un establo, junto con 
otros ‘maletillas, donde echábamos capa. ¡Ojalá 

haya una oportunidad para mí, 
y para todos los muchachos 
que tienen ganas en esto 
del toreo”!

De pequeñitos los ponía a 
estudiar –NOLENS VOLENS- 
varias disciplinas, comó 
alimentar su curiosidad en 

el manejo de las palabras, el juego con ellas, 
su significado; el construir ideas con imágenes 
y símbolos; la observación de los fenómenos 
de la Naturaleza, las transformaciones de la 
materia, reflexionar sobre la luz y la oscuridad 
y el porqué de esos SIETE colores; los metí 
en la mitología griega (Medusa y Pegaso); en 
la filosofía de la existencia, la idea de DIOS, 
el Ser Supremo y Creador de todo el Universo 
‘Visible’ e ‘Invisible’, y la meditación sobre qué 
sucedería si no existiera DIOS; el contemplar 
el cielo estrellado y preguntarse si allá pudiera 
haber seres inteligentes más o menos como 
nosotros (¡?) El por qué existimos en este 
planeta precisamente, habiendo millones de 
ellos, y por qué precisamente con esta forma 
material; ¿Hay vida más allá de la Muerte?...

Hoy estoy sin ellos –ese par de casi 
gemelos, de esos duendecillos-, y solo nuestra 
fé en la ETERNIDAD DIVINA y EL AMOR DE 
JESUCRISTO me mantiene con Vida (si a esto 
se le puede llamar así ya).

JESUCRISTO: “Yo soy la Resurrección y la 
Vida, quien creé en mí aunque haya muerto 
vivirá. ¿Crees tú en esto”?

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo mejor en 
herramientas nuevas y usadas, y duplicación 
de llaves desde diez pesos. Está a sus órdenes 
en Avenida México, número 451 norte (a un 
lado del puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo TOÑO 
FLORES. Teléfonos 216 16 07 y (Cel.) 311 121 
99 64. ¡Visítenos y saldrá convencido!

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Con bastante actividad 
anda cerrando los últimos días de campaña 
el candidato por el Movimiento Ciudadano 
a diputado federal el santiaguense Rodrigo 
Ramírez Mojarro, a quien tuvimos oportunidad 
de entrevistar el pasado fin de semana.

-Rodrigo, en esta recta final vienen días 
de intensa campaña,¿en dónde estarás 
hoy sábado?

-“Buenos días Chema, voy a estar en 
el poblado de Pantano Grande haciendo 
una cancha deportiva de usos múltiples, 
finalizando un torneo de niños de la categoría 
2001-2002; en Pozo de Villa hoy terminó el 
campeonato RR de niños, por allá vamos a 
estar a las 2:45; luego tendré una reunión 
a las 18 horas en el poblado de Paredones 
y a las 19:30 aquí en Santiago”.

-En Villa Hidalgo tengo entendido que 
acudirías Rodrigo, ¿vas a suspender esta 
visita?

-“No, en Villa Hidalgo andará la brigada 
todo el día, pero sin candidato; esta es parte 
de la estrategia que andamos haciendo, 
para que no se quede un solo poblado y 
ni una sola colonia sin que la visitemos”.

-Rodrigo,¿porque apostarle al deporte, 
porque apostarle a los niños adolescentes 
y jóvenes en una elección?

-“Fíjate Chema porque siente uno bonito 
cuando ves un programa de deportes y luego 
te encuentras en el terreno de juego a un 
Nayarita, a un Santiaguense, y que sabes 
que a ese Santiaguense se le apoyó en su 
momento en su formación deportiva, eso es 
algo inenarrable que te marca y que te hace 
seguir apoyando el deporte y con ello a la 
niñez Santiaguense. En Pantano Grande, 
en claro ejemplo, en pleno siglo XX1, vi en 
una visita que hiciera en esa comunidad 
que no tenían cancha de usos múltiples, ya 

que estaban jugando un cuadrangular de 
voleibol en una cancha de tierra, y ahí me 
comprometí si no había inconveniente en 
hacerles su cancha deportiva, y a eso vamos 
ahora a Pantano, abatir algunos sacos de 
cemento contribuyendo a la construcción 
de su cancha. Me decían que el terreno 
estaba destinado al Centro Médico, pero 
autoridades van y autoridades vienen y 
no les han cumplido por eso me dijeron 
‘adelante Rodrigo, mucho te lo vamos a 
agradecer si nos haces la cancha de usos 
múltiples’”.

Al pedirle al candidato del MC una 
recapitulación de lo que ha vivido a lo largo 
de los casi 60 días que lleva de campaña, dijo 
que la principal promotora de su campaña ha 
sido la autoridad municipal, ya que “lo que 
más nos dicen es que la autoridad no existe, 
no acude a sus comunidades; el programa 
de empleo emergente no llega hasta ellos 
porque los que entregan esos empleos lo 
primero que hacen es entregárselos a sus 
familiares para que sean ellos quienes se 
beneficien. A nuestro ejido, nuestra regidora 
Lourdes Ponce, no se ha parado después 
de que vino a pedirnos nuestro voto, lo 
mismo dicen de su aún diputado federal Juan 
Manuel Rocha Piedra, por eso confiamos 
en ganar la elección; aprovechando los 
errores de quienes ya fueron o son y que 
simplemente no cumplen sus promesas de 
campaña, como es el caso”.Afirmóel RR 
este pasado fin de semana.

La inconformidad de la gente con 
sus gobernantes será el eje principal 
de nuestro triunfo: Rodrigo RamírezERASE UNA LINDA NIÑA ENAMORADA DE LA VIDA 

Y UN JOVENCITO CON ANSIAS DE NOVILLERO

“DEJAD QUE LOS NIÑOS SE ACERQUEN A MI…”
(JESUCRISTO)

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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*Gustavo	Coronel	y	Priscila	Jiménez,	las	dos	últimas	víctimas	
de la delincuencia

*Muere	en	Puerto	Peñasco,	Sonora	Ulises	La	
“Perejila”	Gutiérrez

*Jugaba	con	los	algodoneros	de	San	Luis	Río	
Colorado,	en	la	liga	norte	de	Sonora

Sigue el robo a transeúntes sin que 
la policía haga algo para impedirlo 
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Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Continua 
a la alza los robos a pacíficos 
transeúntes, sin que autoridad 
alguna haga algo. Hace algunos 
días el conocido tablajero del 
mercado Héroes de la Revolución, 
Gustavo Coronel González fue 
asaltado cuando éste acudió a 
tratar una vaca para el gancho.

En esa ocasión relataron al 
reportero familiares del afectado 
que aparte de robarle todo el 
dinero que llevaba en sus bolsillos 
Gustavo Coronel, los asaltantes 
lo golpearon despiadadamente 
para que este les diera el dinero. 

Pero no nada más a 
Coronel González lo han 
asaltado de esta forma, 
sino que han sido varias las 
personas que han sufrido 
el mismo trato, es decir 
los asaltantes sabedores 
que su presunta víctima 
lleva algo de dinero en 
sus bolsillos, esperan el 
momento propicio para 
además de robar los 
golpearlos si es que estos 
oponen resistencia.

Ayer escuchaba cuando la 
señora Prisciliana Jiménez Navarro, 
denunciaba que había sido asaltada 
por dos sujetos en la subida de la 

calle Donato Guerra, esto en su 
entronque con la Avenida Amado 
Nervo, la mujer denunció que 
cuando pasaba por el lugar dos 
sujetos se le empalmaron para con 

rápido movimiento 
despojaron del bolso 
donde traía –dijo- 
además de algo 
de dinero algunas 
tarjetas tales como 
del Seguro Popular, 
Coppel,  además de su 
credencial de elector, 
manifestando que los 
asaltantes corrieron 
ágilmentecon rumbo 
al tanque de la calle 
Bravo, en donde es 
común que grupos 

de malvivientes se den cita para 
fumar marihuana y consumir 
cerveza de a litro. Por lo que la 
afligida mujer no le quedó de otra 

más que pedirle a las vecinas del 
lugar que si se encuentran sus 
tarjetas y credencial de elector se 
la hagan llegar, dejando el número 
de su teléfono celular para que le 
avisen donde pasa a recogerlos.

Y pues irónicamente mientras que 
las personas tranquilas de Santiago, 
diariamente son atracadas por 
pandillas de malvivientes, los 
jefes policiacos, como lo es el 
comandante del Bosque y uno 
de sus hijos que también trabaja 
para la secretaria de seguridad 
pública de esta ciudad, traen de 
dos a tres guaruras,¿pues en 
qué país nos encontramos?, se 
pregunta la gente de Santiago.

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Lamentable 
fue el deceso del joven beisbolista 
Ulises Gutiérrez, quien fuera 
ampliamente conocido en el 
argot beisbolero como la Perejila, 
apodo que se ganó al participar 

en la conocida carpa del mago 
hipnotizador llamado Giovanni, 
en  aquel acto de hipnotismo 
colectivo. 

En este sentido Raúl Palacios, 
tras lamentar la muerte del joven 
nacido en la colonia Amado 

Nervo, dijo “La perejila 
fue un novato con 
muchas facultades 
para jugar en el beisbol 
profesional, su brazo 
zurdo de lanzar mismo 
que andaba en las 
90 millas hacía el 
home, lo hiso ser 
seleccionado por el 
equipo de los Padres 
de San Diego, pero 
antes tenía que pasar 
por la academia de 
Monterrey, y luego 
en equipos de liga 
mexicana filiales a 
los Padres, donde 
por desgracia no 
resultó ser parte de los 
Padres, pero se quedó 
en liga mexicana, 

actualmente inició con los Olmecas 
de Tabasco, y de ahí lo transfirieron 
al equipo Algodoneros de San 
Luis, de la liga Norte de Sonora, 
y lamentablemente ayer por la 
mañana me avisaron que lo 
habían encontrado muerto allá 
en San Luís R.C, y aquí nosotros 
la verdad es que no lo podemos 
creer, porque fue un muchacho 
que nos demostró ser amigo, 
inclusive nos apoyaba con sus 
conocimientos en los jóvenes para 
que participaran en las olimpiadas 
en sus recesos cuando no tenía 
juegos, estaba apoyando a la 
asociación”.

“Debo de resaltar que Ulises 
seguía siendo un prospecto ya que 
todavía a su edad 25 años, podía 
haber ido a ligas mayores, donde 
está el dinero, desgraciadamente 
se nos adelantó en el viaje sin 
retorno, desconocemos las causas 
pero cualquiera que haya sido 
estamos solidarios, pero sobre 
todo consternados por su muerte, 
por lo que enviamos nuestra 
condolencia a su Mamá mago. 
Toda, toda la familia beisbolera 
se encuentra en estos momentos 
de luto, ya que Ulises todavía 
prometía ser un gran deportista, 
sobre todo que era uno de los 

Quien fuera una promesa 
de los padres de San Diego

valores de tantos que han salido de 
aquí de Santiago”. Raúl Palacios 
exhortó a los deportistas amantes 
del rey de los deportes para 
que “en cuanto llegue el cuerpo 
de este malogrado deportista 
lo acompañemos todos, luego 
que Ulises Gutiérrez se nos 
adelantó en el viaje sin retorno, 
no sabemos si pondremos su 
ataúd en la loma de los disparos 
del estadio revolución y darle el 
acostumbrado paseíllo por las 
bases, todo depende de lo que 
diga su familia. Hay la promesa 
de la diputada Any Porras de 
donar camisetas con su nombre 
y también de parte del candidato 
a diputado federal por el MC 
Rodrigo Ramírez, lo cierto es 
que se hará solamente lo que la 
familia de Ulises decida, luego 
que es mucho muy lamentable 
la muerte de un joven deportista 
que se nos adelanta en el viaje 
sin regreso a muy temprana edad. 
Descanse en paz, la Perejila 
Gutiérrez; y a su madre Mago 
le deseamos todos una cristiana 
resignación.
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